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КХЛ как организация 

 
"Хочу, чтобы в "Зените" играло больше россиян". Ларионов - о нашем 
футболе (Р-Спорт) 
Один из самых именитых отечественных хоккеистов всех времен и главный 
тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов во время межсезонья в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) посетил матч Кубка России между 
московским ЦСКА и петербургским "Зенитом" (1:1).  

перейти к статье 

Константин Барулин назвал главного претендента на приз лучшему 
вратарю сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Экс-вратарь сборной России Константин Барулин рассказал, кого считает 
главным претендентом на приз "Лучшему вратарю" сезона - 2023/2024 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Анисин считает, что "Крылья Советов" могут войти в КХЛ только при 
помощи Путина (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарин Михаил Анисин высказался о возможности 
возрождении взрослой команды "Крылья Советов". 

перейти к статье 

В "Ладе" заявили об усложнении переговоров с легионерами из-за 
увеличения их лимита в КХЛ (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов заявил, что в клубе не стали 
предлагать новые контракты нападающим Миславу Росандичу и Скотту 
Космачуку а переговоры с еще одним легионером, Троем Джозефсом 
усложнились из-за увеличения лимита на иностранных хоккеистов в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Анисин: "Победа "Металлурга" в финале Кубка Гагарина закономерна, 
игра "Локомотива" - прямолинейная" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Михаил Анисин поделился 
мнением о финальной серии Кубка Гагарина-2024.  

перейти к статье 

Михаил Анисин: удивляет, что Андрей Назаров все еще находится без 
работы в КХЛ (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин вспомнил о своей игре за "Витязь" 
с 2010 по 2012 год под руководством Андрея Назарова и удивился, что 
специалист до сих пор находится без работы в КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Анисин - о критике Ротенберга: если бы он был середнячком, о нем бы не 
говорили (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин оценил критику среди некоторых 
болельщиков главного тренера СКА Романа Ротенберга.  

перейти к статье 

Анисин о "Торпедо": должен быть сплав молодости и опыта (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин оценил выступление "Торпедо" в 
сезоне КХЛ. Нижегородская команда в первом раунде плей-офф уступила СКА. 

перейти к статье 

Анисин: Ковальчук - звезда, за такие деньги принес "Спартаку" много 
пользы (Allhockey (allhockey.ru)) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин высказал мнение насчет 
выступления Ильи Ковальчука за "Спартак" в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

"Были разные предложения. Когда узнали об интересе СКА, остальные 
варианты уже не рассматривали" - агент Плотникова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Алексей Дементьев, представляющий интересы нападающего Сергея 
Плотникова, заявил "Матч ТВ", что не рассматривал другие варианты 

продолжения карьеры 33‑летнего хоккеиста, когда узнал об интересе со 

стороны СКА. 
перейти к статье 

"Есть сомнения по омскому "Авангарду", сомневаюсь в тренере Звягине" 
- Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший хоккеист ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил, что сомневается в 
перспективах "Авангарда" под руководством главного тренера Сергея Звягина в 
новом сезоне. 

перейти к статье 

"Набоков - красавец. Осенью я бы удивился, назови его кто будущим MVP 

плей‑офф" - Серебряков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вратарь СКА и сборной "Россия 25" Никита Серебряков заявил, что был очень 

удивлен успешной игре в плей‑офф КХЛ его коллеги из магнитогорского 

"Металлурга" Ильи Набокова. 
перейти к статье 

Московское "Динамо" представило новый тренерский штаб на сезон-
2024/2025 (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Динамо" на официальном сайте объявил новый тренерский 
штаб на следующий сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Буцаев - основной кандидат на пост главного тренера "Лады" (Никита 
Филатов) (Sports.ru) 
В "Ладе" может смениться главный тренер.  

перейти к статье 



 

 

Что станет с сенсационными чемпионами КХЛ? Кто уйдет, а кто останется 
в золотой "Магнитке" Разина (Sport24.ru) 
Гребенкин уже улетел в Канаду.  

перейти к статье 

"Ак Барс" покидает душа татарстанского хоккея: почему отказ от 
Лукоянова - большая ошибка (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
По нашей информации, 35-летний нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов с 
большой долей вероятности покинет клуб в это межсезонье.  

перейти к статье 

Почему "Ак Барс" отказывается от Шипачева? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Новому тренеру не нужны звезды. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ-10 переходов недели КХЛ: Диц и Коледов едут в "Авангард", 
Григоренко - в СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Омск - лидер по топ-подписаниям.  

перейти к статье 

"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Бруксом Мэйсеком 
(Чемпионат.com) 
"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Бруксом Мэйсеком.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Иван Демидов - самый ценный игрок чемпионата МХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 В Москве состоялась Церемония закрытия 15-го сезона OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги. Лучшие игроки чемпионата 2023/2024 получили 
свои призы. 

перейти к статье 

"Жаль, что так быстро, но это было очень ярко!" Эксперты подвели итоги 
финала Кубка Харламова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились своими мнениями о 
финальной серии плей-офф МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Лебедева: "Многие считали, что в моем возрасте нужно 
заканчивать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Прошедший сезон стал для Екатерины Лебедевой девятым в ЖХЛ.  

перейти к статье 

"Планеты сошлись, все карты легли как надо". "Алло, ЖХЛ" с капитаном 
"7.62" Владой Назаренко (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Защитник "7.62" о том, чего не хватило в серии с "Торпедо", увеличенном 
количестве игр в сезоне и первом голе в ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Крикунов: встреча Третьяка с президентом Казахстана говорит о высоком 
статусе ФХР (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал свое мнение о двух 
играх сборной России в рамках Большого тура в Астане, а также о встрече 
главы Казахстана Касым-Жомарта Токаева с президентом ФХР Владиславом 
Третьяком. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Данил Дыдко: На "Минск-Арене" в исполнении белорусской сборной мы 
увидим другой хоккей (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Комментатор ФХБ Данил Дыдко поделился ожиданиями от предстоящего матча 
сборной Беларуси на "Минск-Арене" с командой "Россия 25", который состоится 
11 мая. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Пас Глотова на Грицюка - из классики 
Ларионова, Федорова и Дацюка" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах казахстанского турне сборной России 25 (1:0 с Казахстаном и 6:0 с 
Белоруссией) - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный 
эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Мичков уезжает в НХЛ? Русский талант может перейти из СКА в 
"Филадельфию" уже этим летом (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Где продолжит карьеру перспективный нападающий?  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Первые впечатления сына от НХЛ - скорость, атака, 
прессинг" (Russia-hockey.ru) 
О победном дебюте Николая Коваленко в "Колорадо" и розыгрыше Кубка 
Стэнли - его отец, чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Где там этот "Бостон"? В следующем сезоне, Никита (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Никита Гребенкин наглеет на глазах. И это должно ему помочь в НХЛ.  

перейти к статье 

Первый раунд Кубка Стэнли прошел без сенсаций. И это неожиданно 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Мы привыкли, что плей-офф в НХЛ - про красивые истории и конкуренцию. 

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Казахстан представил состав национальной сборной для участия в 
чемпионате мира - 2024 (Чемпионат.com) 
Казахстанская федерация хоккея представила итоговый состав национальной 
сборной для участия в чемпионате мира 2024 года в Чехии. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: Ярких звезд в Беларуси сейчас нет (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев оценил развитие 
хоккея в Беларуси. 

перейти к статье 

Вячеслав Быков высоко оценил развитие хоккея в Беларуси 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков оценил развитие 
хоккея в Беларуси. 

перейти к статье 

Фантастический финал Канады и США на ЮЧМ! Новый наследник Гретцки 
оставил американцев без золота (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Знакомьтесь, Гевин Маккенна. 

перейти к статье 

Невероятный финал и падение русского рекорда. Чем запомнился ЮЧМ-
2024 по хоккею (Чемпионат.com) 
Подводим итоги турнира в Финляндии. 

перейти к статье 

Он побил казавшийся вечным рекорд Кучерова! На ЮЧМ по хоккею 
доминирует новая суперзвезда (Чемпионат.com) 
Джеймс Хэгенс уже сейчас называется фаворитом драфта НХЛ следующего 
года и получает сравнения с Джеком Хьюзом. 

перейти к статье   

Канада забила США четыре гола за девять минут и выиграла ЮЧМ по 
хоккею (РБК (rbc.ru)) 
Сборная Канады победила США в финале юниорского чемпионата мира по 
хоккею 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Хочу, чтобы в "Зените" играло больше россиян". Ларионов - о нашем 
футболе (Р-Спорт, Москва, 5 мая 2024) 
Один из самых именитых отечественных хоккеистов всех времен и главный 
тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов во время межсезонья в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) посетил матч Кубка России между 
московским ЦСКА и петербургским "Зенитом" (1:1). После встречи в беседе с 
РИА Новости Спорт он высказал мнение касательно актуальных проблем 
отечественного футбола. 
- Игорь Николаевич, как вам футбол?  
- Ну как сказать... Кратко отвечу - нормальный, неплохой. 
- Я помню, вы как-то говорили, что российский футбол особо не смотрите.  
- Жду с нетерпением матч "Челси" - "Тоттенхэм" ("Челси" одержал победу со 
счетом 2:0 - прим.). Хочется побольше отдачи, хочется огня, потому что на 
таких аренах, при такой поддержке болельщиков ты хочешь видеть спектакль, 
зрелище. И это требует отдачи, усилий, таланта, уважения к игре. Это то, что 
хочется видеть. 
- Футбольные чиновники утверждают, что футбол - безапелляционно спорт 
номер один в России. Вы можете с этим поспорить?  
- Не хочу спорить, потому что это великая игра с великими традициями. 
Естественно, она гораздо экономичнее, чем хоккей, потому что, вы понимаете, 
майка, шорты и бутсы стоят гораздо дешевле, чем хоккейная экипировка. И 
погодные условия позволяют играть практически круглый год, к тому же есть 
залы, дворы, все что угодно. Играй, расти, все для этого есть, поэтому этот 
прогресс хочется видеть на наших аренах. 
- Всю вашу карьеру, как игроцкую, так и тренерскую, преследует сравнение 
футболистов с хоккеистами - кто успешнее, кто богаче, кто талантливее. Такое 
сравнение вас никогда не раздражало?  
- Нет-нет-нет. Мы дискутировали с моими друзьями, и был вопрос - для чего ты 
ходишь на футбол? Понятное дело, посмотреть спектакль. А я прихожу на 
футбол поучиться, посмотреть, что я могу увидеть, определить какие-то ходы, 
которые пересекаются с хоккеем, какой-то своеобразный touch, касание мяча, 
игровую мысль, которая мне интересна. Я это вижу. Игра в исполнении 
мастеров превращается в спектакль, этот те вещи, которые притягивают 
большую аудиторию к играм.  
А сравнивать хоккей с футболом... Понятное дело, что хоккей - это другая 
динамика, это гораздо сложнее в техническом плане, потому что нужно катание, 
при этом держать клюшку. У тебя есть доля секунды, чтобы принять решение, 
принять шайбу, уйти от удара, увидеть площадку. Но сам по себе игровой 
концепт, то есть мышление, то, что ты хочешь видеть на большой футбольной 
площадке и на маленькой хоккейной - это главный ингредиент успеха, 
интеллекта и качества игры, что делает наши виды спорта лучше. 
- У каких футбольных тренеров вы учитесь?  
- Их много - Роберто де Дзерби, Хосеп Гвардиола, Юрген Клопп, Ангелос 
Постекоглу, Карло Анчелотти, Хави. Многие вещи берешь для себя, ты 
развиваешься как личность, как тренер. Я много читаю об этом. Из наших 
тренеров много общаюсь с Сергеем Семаком, мы с ним часто дискутируем. С 
тем же Толей Тимощуком много общаемся. Это нужно для того, чтобы понять, 
как сделать игру лучше. От этих людей ты можешь взять и сделать продукт, 
который будет радовать зрителей и двигать хоккей вперед. 



 

 

- Вы упомянули Семака. Недавно "Зенит" продлил контракт с ним еще на шесть 
лет.  
- Если человек успешно работает, почему нет? Я за Сергея рад, он находится 
на своем месте. Только одно пожелание у меня есть - чтобы в команде было 
побольше наших ребят. Не потому, что я против иностранцев, хочется, чтобы 
приезжающие иностранцы поднимали наш уровень, давали нашим мальчишкам 
возможность учиться и становиться лучше. Я про то же самое говорю и в 
хоккее. Но вы знаете, что у "Зенита" другие приоритеты, за ними стоит богатая 
компания. Если говорить про мою карьеру, мы в Северной Америке играли для 
людей, которые приходят на трибуны и платят нам зарплату. Здесь такого нет, 
в этом вся и разница. 
- Вы не замечаете, что наш футбол стагнирует в условиях санкций?  
- Не могу судить, потому что это была моя первая игра за долгое время. 
Естественно, ты сравниваешь матчи с зарубежными образцами. В прошлом 
году я был в Англии, смотрел матч "Арсенала" против "Манчестера", видел 
"Эвертон" против "Ньюкасла". Все всегда познается в сравнении, но все надо 
смотреть живьем. Не мне судить, падает ли уровень или нет, не хочу давать 
никакие оценки, будучи тренером по хоккею. У нас многие любят говорить и 
советовать, но я лучше оставлю обсуждение специалистам, которые играли в 
футбол и его прожили, а не только смотрели его по телевизору. Сказать я свое 
мнение могу, но оно не будет правильным. 
- Тема с картой болельщика в футболе немного утихла, зато иногда появляются 
новости, что она может появиться и на турнирах по другим видам спорта. Вы, 
как тренер клуба КХЛ, не боитесь, что это может произойти в нашем хоккее?  
- У меня у самого есть карта болельщика, я уже ходил по ней на игры. 
Стараюсь на эти вещи не обращать внимания, потому что я пришел посмотреть 
игру, получить удовольствие, пообщаться с людьми. Если еще и хороший 
футбол, я буду только рад. У нас в Нижнем Новгороде аншлаги на хоккее, 
полный стадион, поэтому если что-то такое произойдет, то, конечно, будет 
печально. Печально, если будут какие-то ограничения, которые повлияют на 
посещаемость. Это будет неправильно.  

https://rsport.ria.ru/20240505/larionov-1943940727.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 мая 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 5 мая 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 5 мая 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 5 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Константин Барулин назвал главного претендента на приз лучшему 
вратарю сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Экс-вратарь сборной России Константин Барулин рассказал, кого считает 
главным претендентом на приз "Лучшему вратарю" сезона - 2023/2024 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"Оба вратаря, которые играли в финале Кубка Гагарина, достойны этого 
звания. Думаю, главным претендентом будет Илья Набоков из "Металлурга", 
потому что он выиграл Кубок. 

https://rsport.ria.ru/20240505/larionov-1943940727.html
https://allhockey.ru/news/show/516939-Larionov_vystupil_protiv_vvedeniya_karty_bolel_schika_na_matchah_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1116046530-larionov-vystupil-protiv-vvedeniya-karty-bolelshhika-na-matchax-kxl-pe.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294208
https://www.sovsport.ru/football/news/igor-larionov-hochu-chtoby-v-zenite-bylo-pobolshe-rossijskih-igrokov
https://78.ru/news/2024-05-05/uspeshno-rabotaet-pochemu-net-trener-torpedo-larionov-o-semake
https://neva.today/news/2024/5/5/515318
https://vecherka-spb.ru/2024/05/05/larionov-zakhotel-uvidet-v-zenite-pobolshe-rossiyan
https://sport24.ru/football/news-644475-larionov-k-zenitu-i-semaku-odno-pozhelaniye-chtoby-v-komande-bylo-pobolshe-rossiyan


 

 

Еще отмечу Фукале. Потеряв его, "Трактору" было тяжело в полуфинале. 
Вполне возможно, что с ним челябинцы могли дойти и до финала. 
Фукале в плей-офф выглядел очень хорошо. Наверное, больше 50 процентов 
его заслуга, что "Трактор" так далеко прошел. Жалко, что он получил травму и 
не смог выступить в полуфинале", - приводит слова Барулина Legalbet. 
Напомним, номинантами приза лучшему вратарю прошедшего сезона стали 
Даниил Исаев ("Локомотив"), Илья Набоков ("Металлург") и Зак Фукале 
("Трактор"). Обладатель приза лучшему вратарю определяется по итогам 
голосования тренеров команд, принимавших участие в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539770-konstantin-barulin-nazval-
glavnogo-pretendenta-na-priz-luchshemu-vrataryu-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Анисин считает, что "Крылья Советов" могут войти в КХЛ только при 
помощи Путина (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Обладатель Кубка Гагарин Михаил Анисин высказался о возможности 
возрождении взрослой команды "Крылья Советов". 
 - Стало известно, что "Куньлунь" продолжит играть в Мытищах. Как вы 
относитесь к этому клубу?  
 - У них своя политика. Я не совсем понимаю, кто там руководит - русские, 
американцы или китайцы. Лучше в Мытищах вновь сделайте "Атлант". Что в 
Московской области не хватит финансирования? На этой команде были полные 
трибуны. Еще "Крылья Советов" - команда с такой историей, великий клуб! 
Непонятно, почему их ледовый дворец не подходит под КХЛ, а в Нижнем 
Новгороде подходит. В такое тяжелое время "Крылья" могут возродиться при 
одном условии - если президент Владимир Путин обратит на это внимание. В 
нашей стране только до главы государства доходит, сразу все решается. Но он 
у нас один, у него есть более глобальные задачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539500-anisin-schitaet-chto-krylya-
sovetov-mogut-vojti-v-khl-tolko-pri-pomoschi-putina.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Ладе" заявили об усложнении переговоров с легионерами из-за 
увеличения их лимита в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов заявил, что в клубе не стали 
предлагать новые контракты нападающим Миславу Росандичу и Скотту 
Космачуку а переговоры с еще одним легионером, Троем Джозефсом 
усложнились из-за увеличения лимита на иностранных хоккеистов в КХЛ. 
"Мнение не изменилось - мы решили не оставлять Росандича и Космачука 
именно по игровым причинам. Нам нужны более сильные легионеры. 
По новому контракту с Троем Джозефсом есть положительные сдвиги, но 
изменение лимита на легионеров не сыграло нам на руку - вариантов для 

https://www.championat.com/hockey/news-5539770-konstantin-barulin-nazval-glavnogo-pretendenta-na-priz-luchshemu-vrataryu-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539770-konstantin-barulin-nazval-glavnogo-pretendenta-na-priz-luchshemu-vrataryu-sezona-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/516979-Barulin_o_luchshem_vratare_KHL_Nabokov_vyigral_Kubok_on_glavnyj_pretendent
https://www.championat.com/hockey/news-5539500-anisin-schitaet-chto-krylya-sovetov-mogut-vojti-v-khl-tolko-pri-pomoschi-putina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539500-anisin-schitaet-chto-krylya-sovetov-mogut-vojti-v-khl-tolko-pri-pomoschi-putina.html
https://allhockey.ru/news/show/516946-Anisin_Kryl_ya_Sovetov_mogut_vozrodit_sya_esli_Putin_obratit_na_eto_vnimanie
https://sport24.ru/hockey/news-644607-yesli-putin-obratit-vnimaniye-chempion-kkhl-predlozhil-sposob-vozrodit-khokkeynyye-krylya-sovetov
https://www.sports.ru/hockey/1116045694-mixail-anisin-esli-putin-obratit-vnimanie-krylya-sovetov-mogut-vozrodi.html


 

 

трудоустройства в КХЛ у него стало больше. Надеемся, что в ближайшие дни 
окончательно решим вопрос", - цитирует Якубова пресс-служба клуба. 
Напомним, "Лада" завершила участие в Кубке Гагарина - 2024 уже в первом 
раунде, уступив омскому "Авангарду" со счетом 1-4. Регулярный сезон 
подопечные Олега Браташа закончили на седьмом месте в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, набрав 78 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539318-v-lade-zayavili-ob-uslozhnenii-
peregovorov-s-legionerami-iz-za-uvelicheniya-ih-limita-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Анисин: "Победа "Металлурга" в финале Кубка Гагарина закономерна, 
игра "Локомотива" - прямолинейная" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 мая 2024) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Михаил Анисин поделился 
мнением о финальной серии Кубка Гагарина-2024.  
Обладателем трофея стал "Металлург", победивший "Локомотив" в серии со 
счетом 4-0.  
"Магнитка" в финале была на голову сильнее. Главный тренер команды Андрей 
Разин - молодец. И посмотрите, какой тренерский штаб у команды - Разин, 
Мозякин, Трубачев, все играли на высоком уровне, все игровики. Они просто не 
могут быть приверженцами оборонительного хоккея, поэтому победа в финале 
закономерна. Гераськин, Вовченко еще вчера только в Череповце были, и 
ребята попали к хорошему тренеру, к нормальному игровику. А у Ярославля 
была игра прямолинейная, поставленная на физике. Оборонительный хоккей - 
это хорошо только до финала ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-anisin-kommentariy-o-finalnoy-
serii-kubka-gagarina-2024-2208325/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Анисин: удивляет, что Андрей Назаров все еще находится без 
работы в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин вспомнил о своей игре за "Витязь" 
с 2010 по 2012 год под руководством Андрея Назарова и удивился, что 
специалист до сих пор находится без работы в КХЛ. 
"10-12 лет назад под руководством Назарова мы крушили с "Витязем" всю лигу. 
Недавно мы встретились с Алексеем Трощинским, и он говорит: "Ничего себе, 
какое у нас было звено!". Играли я, Панарин и Точицкий, а в защите 
Трощинский и Марков. Звено было под любой топ-клуб. Удивляет, что Назаров 
все еще находится без работы, его возвращение в "Витязь" было бы хорошей 
историей. Странно, что в клубе сделали выбор в пользу другого тренера". 

https://www.championat.com/hockey/news-5539268-mihail-anisin-udivlyaet-chto-
andrej-nazarov-vsyo-eschyo-nahoditsya-bez-raboty-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Анисин - о критике Ротенберга: если бы он был середнячком, о нем бы не 
говорили (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин оценил критику среди некоторых 
болельщиков главного тренера СКА Романа Ротенберга. В минувшем сезоне 

https://www.championat.com/hockey/news-5539318-v-lade-zayavili-ob-uslozhnenii-peregovorov-s-legionerami-iz-za-uvelicheniya-ih-limita-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539318-v-lade-zayavili-ob-uslozhnenii-peregovorov-s-legionerami-iz-za-uvelicheniya-ih-limita-v-khl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-anisin-kommentariy-o-finalnoy-serii-kubka-gagarina-2024-2208325/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-anisin-kommentariy-o-finalnoy-serii-kubka-gagarina-2024-2208325/
https://www.championat.com/hockey/news-5539268-mihail-anisin-udivlyaet-chto-andrej-nazarov-vsyo-eschyo-nahoditsya-bez-raboty-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539268-mihail-anisin-udivlyaet-chto-andrej-nazarov-vsyo-eschyo-nahoditsya-bez-raboty-v-khl.html


 

 

петербургский клуб под руководством специалиста по итогам регулярного 
чемпионата занял второе место в таблице Западной конференции КХЛ. В плей-
офф СКА во втором раунде уступил "Автомобилисту" в пяти матчах. 
"Если бы он был середнячком и никому неинтересен, о нем бы не говорили. У 
нас принято в людях искать только минусы. Вот в НХЛ забивается гол, и там 
комментаторы нахваливают нападающего. У нас же полгода будут 
рассказывать, как плохо сыграл защитник. В этом разница. Негатива у нас 
много, надо его убирать. 
Если с Ротенбергом подписали контракт на пять лет, и пусть он работает, не 
надо никого трогать, дергать. Пять лет пройдет - посмотрим результаты. Я 
вижу, что Ротенберг не стесняется учиться, это большой плюс. Мне очень 
импонирует, что он не сторонник оборонительной игры. Он фанатик хоккея - это 
сто процентов. Хочет поставить атакующий, интересный хоккей, чтобы 
приходили болельщики". 

https://www.championat.com/hockey/news-5539210-anisin-o-kritike-rotenberga-esli-
by-on-byl-serednyachkom-o-nyom-by-ne-govorili.html 

К заголовкам сообщений 

Анисин о "Торпедо": должен быть сплав молодости и опыта (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин оценил выступление "Торпедо" в 
сезоне КХЛ. Нижегородская команда в первом раунде плей-офф уступила СКА. 
- Вы поняли, что произошло в "Торпедо" в этом сезоне? Если раньше Игоря 
Ларионова в СМИ много хвалили, то сейчас критикуют. 
- По себе знаю, что когда ты молодой, то в первый год на тебя смотрят по-
другому, посмеиваются. Ты готовишься, находишься в форме и чувствуешь, что 
можешь. А другие говорят: "Бэ, молодежь...". И когда ты в раж вошел, тебя не 
остановить. Так было в первый год и у Нижнего Новгорода. Во второй сезон 
всегда тяжелее, даже когда ты Кубок Гагарина выиграл или стал лучшим 
снайпером. Начинает играть психология, и на тебя настраиваются как на 
чемпиона, по-другому играют защитники. То же самое произошло с "Торпедо". 
Хотя остался тот же хороший, атакующий стиль, в плане концепции все 
идеально. 
Чисто мое мнение: команде не хватило физики. Вот бы оставить ту же самую 
игру в пас, но добавить в мощи. Возможно, надо было сделать предсезонку 
подлиннее, "грузануть" ребят, чтобы сил хватило на всю дистанцию 
чемпионата. А то, что были конфликты в "Торпедо", это ожидаемо. Когда что-то 
не получается, обычно начинают валить друг на друга. У Игоря Ларионова еще 
три года контракта: пусть спокойно работает и его не трогают, а итоги подведем 
потом. 
- Перед "Торпедо" стоит задача выиграть Кубок Гагарина, когда откроется 
новая арена. 
- Молодые молодыми, но, чтобы выиграть Кубок, надо бюджет поднимать. Без 
взрослых игроков чемпионская команда быть не может. Должен быть сплав 
молодости и опыта, - сказал Анисин. 

https://allhockey.ru/news/show/516966-
Anisin_o_Torpedo_dolzhen_byt_splav_molodosti_i_opyta 

К заголовкам сообщений 

Анисин: Ковальчук - звезда, за такие деньги принес "Спартаку" много 
пользы (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5539210-anisin-o-kritike-rotenberga-esli-by-on-byl-serednyachkom-o-nyom-by-ne-govorili.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539210-anisin-o-kritike-rotenberga-esli-by-on-byl-serednyachkom-o-nyom-by-ne-govorili.html
https://allhockey.ru/news/show/516966-Anisin_o_Torpedo_dolzhen_byt_splav_molodosti_i_opyta
https://allhockey.ru/news/show/516966-Anisin_o_Torpedo_dolzhen_byt_splav_molodosti_i_opyta


 

 

Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин высказал мнение насчет 
выступления Ильи Ковальчука за "Спартак" в сезоне КХЛ. 40-летний форвард 
возобновил карьеру в декабре 2023 года. 
- Как можно прокомментировать возвращение Ильи Ковальчука в КХЛ? 
- Ковальчук отыграл хорошо, забивал голы. За такие деньги принес много 
пользы, в том числе в раздевалке. В первые матчи надо было его поддержать, 
а у нас любят осуждать - это плохо, то плохо. Потом он очень хорошо двигался. 
А если бы он раньше начал играть, то было бы еще лучше. Ждали, что он будет 
играть на чемпионате мира-2008 в Квебеке? Такого не бывает. Но он хорошо 
играл, Ковальчук - звезда. Не каждый забьет столько за 20 матчей. Другое 
дело, что у него не было партнеров подходящего уровня. В целом мне 
понравился "Спартак", звено Голдобина, Порядина и Морозова. Было приятно 
за командой смотреть. 
- Стоит Ковальчуку продолжать карьеру? 
- Если он сам захочет, найдет мотивацию и проведет серьезную предсезонную 
подготовку, то почему бы и нет? - сказал Анисин. 

https://allhockey.ru/news/show/516958-
Anisin_Koval_chuk_zvezda_za_takie_den_gi_prines_Spartaku_mnogo_pol_zy 

К заголовкам сообщений 

"Были разные предложения. Когда узнали об интересе СКА, остальные 
варианты уже не рассматривали" - агент Плотникова (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 5 мая 2024) 
Агент Алексей Дементьев, представляющий интересы нападающего Сергея 
Плотникова, заявил "Матч ТВ", что не рассматривал другие варианты 
продолжения карьеры 33‑летнего хоккеиста, когда узнал об интересе со 
стороны СКА. 
Ранее председатель совета директоров петербургского клуба Александр 
Медведев подтвердил "Матч ТВ", что бывший нападающий московского ЦСКА 
станет игроком СКА. 
 - Санкт‑Петербург очень знаком Сергею, у него там все обустроено. Он и 
Роман Ротенберг прекрасно знают друг друга, а в клубе знают его возможности. 
Петербургский клуб - это очень большой бренд, популярная команда с 
прекрасной организацией. Поэтому в данном вопрос обе стороны нашли общий 
язык 
 - У Сергея была возможность остаться в ЦСКА?  
 - Конечно, такая возможность присутствовала. Мы разговаривали с ЦСКА, но 
до конкретики не дошло. У Сергея были разные предложения, но, когда мы 
узнали об интересе со стороны СКА, остальные варианты уже не 
рассматривали. 
 - Сергей является воспитанником хабаровского "Амура". Было ли предложение 
от хабаровчан?  
 - Было очень серьезное и долгое общение с большой перспективой. Я и Сергей 
благодарны "Амуру" за то предложение, которое они нам сделали. Но, к 
сожалению для хабаровчан, наш выбор был сделан в пользу СКА, - сказал 
Дементьев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052388_Byli_raznyje_predlozhenija_Kog
da_uznali_ob_interese_SKA_ostalnyje_varianty_uzhe_ne_rassmatrivali__agent_Plot
nikova 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2024 

https://allhockey.ru/news/show/516958-Anisin_Koval_chuk_zvezda_za_takie_den_gi_prines_Spartaku_mnogo_pol_zy
https://allhockey.ru/news/show/516958-Anisin_Koval_chuk_zvezda_za_takie_den_gi_prines_Spartaku_mnogo_pol_zy
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052388_Byli_raznyje_predlozhenija_Kogda_uznali_ob_interese_SKA_ostalnyje_varianty_uzhe_ne_rassmatrivali__agent_Plotnikova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052388_Byli_raznyje_predlozhenija_Kogda_uznali_ob_interese_SKA_ostalnyje_varianty_uzhe_ne_rassmatrivali__agent_Plotnikova
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К заголовкам сообщений 

"Есть сомнения по омскому "Авангарду", сомневаюсь в тренере Звягине" 
- Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Бывший хоккеист ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил, что сомневается в 
перспективах "Авангарда" под руководством главного тренера Сергея Звягина в 
новом сезоне. 
Омский клуб утвердил 53‑летнего Звягина на посту главного тренера, подписав 
с ним контракт до конца сезона‑2025/26. В марте Звягин сменил в должности 
Михаила Кравца, который был отправлен в отставку по ходу 
четвертьфинальной серии плей‑офф КХЛ с "Локомотивом" (3-4). 
 - Павел Коледов перешел в омский "Авангард". Честно говоря, я думал, что он 
пойдет в более серьезный клуб, например, СКА или ЦСКА. У меня есть 
сомнения по омскому "Авангарду". Я сомневаюсь в Сергее Звягине, поэтому не 
могу однозначно оценить этот переход. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052355_Jest_somnenija_po_omskomu_
Avangardu_somnevajus_v_trenere_Zvagine__Nikita_Shhitov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Набоков - красавец. Осенью я бы удивился, назови его кто будущим MVP 
плей‑офф" - Серебряков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Вратарь СКА и сборной "Россия 25" Никита Серебряков заявил, что был очень 
удивлен успешной игре в плей‑офф КХЛ его коллеги из магнитогорского 
"Металлурга" Ильи Набокова. 
Магнитогорский "Металлург" обыграл ярославский "Локомотив" в четырех 
матчах финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл Кубок 
Гагарина. 21‑летний Набоков был признан самым ценным игроком (MVP) 
розыгрыша Кубка Гагарина. 
 - Если бы осенью сказали, что MVP плей‑офф КХЛ станет Илья Набоков, 
удивился бы?  
 - Наверное, да. Честно скажу. В сезоне была небольшая чехарда. Парень - 
красавец, проявил себя очень хорошо. Да и в целом Магнитогорск потрясающе 
сыграл, (Андрей) Разин показал, какой он тренер. 
 - Евгений Набоков (бывший российский вратарь, чемпион мира‑2008) говорит, 
что у Ильи самые быстрые ноги в этом возрасте...  
 - Да мои ноги тоже можно посмотреть (смеется). Тем более, в его возрасте: в 
21 год мои вообще были быстрейшими. Если без шуток, то особо матчи его не 
смотрел так пристально. Поэтому оценить скорость ног не могу, - сказал 
Серебряков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052373_Nabokov__krasavec_Osenju_ja
_by_udivilsa_nazovi_jego_kto_budushhim_MVP_plejoff__Serebrakov 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" представило новый тренерский штаб на сезон-
2024/2025 (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Хоккейный клуб "Динамо" на официальном сайте объявил новый тренерский 
штаб на следующий сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052355_Jest_somnenija_po_omskomu_Avangardu_somnevajus_v_trenere_Zvagine__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052355_Jest_somnenija_po_omskomu_Avangardu_somnevajus_v_trenere_Zvagine__Nikita_Shhitov
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2052355_Jest_somnenija_po_omskomu_Avangardu_somnevajus_v_trenere_Zvagine__Nikita_Shhitov
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052373_Nabokov__krasavec_Osenju_ja_by_udivilsa_nazovi_jego_kto_budushhim_MVP_plejoff__Serebrakov


 

 

Свои должности сохранили главный тренер Алексей Кудашов, старший тренер 
Вячеслав Козлов, тренер Андрей Скопинцев, тренер по развитию Андрей 
Писарев, тренеры по физической подготовке Александр Ахлаткин и Ларс-Йоран 
Альквист. 
Новым членом тренерского штаба стал Артем Яцкевич. Белорусский 
специалист станет тренером вратарей. Он работал в казахском клубе 
"Сарыарка", а также с вратарями фарм-клуба "Темиртау" из чемпионата 
Казахстана. С 2019 года был тренером вратарей в "Югре", с которой три раза 
становился победителем регулярного чемпионата ВХЛ, а в 2021 году стал 
обладателем Кубка Петрова. 
Напомним, 1 мая стало известно, что "Динамо" покинули два тренера - 
Александр Савченков и Константин Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539620-moskovskoe-dinamo-
predstavilo-novyj-trenerskij-shtab-na-sezon-2023-2024.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Буцаев - основной кандидат на пост главного тренера "Лады" (Никита 
Филатов) (Sports.ru, Москва, 5 мая 2024) 
В "Ладе" может смениться главный тренер.  
По данным экс-форварда клубов Фонбет Чемпионата КХЛ Никиты Филатова, 
Вячеслав Буцаев - основной кандидат на пост главного тренера "Лады". 
Была информация, что Олег Браташ пост главного тренера тольяттинской 
команды. 
Ранее Буцаев тренировал "Витязь", "Нефтехимик", "Сочи" и ЦСКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1116046069-buczaev-osnovnoj-kandidat-na-post-
glavnogo-trenera-lady-nikita-filatov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Что станет с сенсационными чемпионами КХЛ? Кто уйдет, а кто останется 
в золотой "Магнитке" Разина (Sport24.ru, Москва, 5 мая 2024) 
Гребенкин уже улетел в Канаду.  
Больше недели прошло с момента завоевания магнитогорским "Металлургом" 
Кубка Гагарина. Молодая команда Андрея Разина сенсационно стала 
чемпионом. Но сможет ли она остаться конкурентоспособной на следующий 
год? Построят ли на Урале команду-династию как когда-то с Зариповым, 
Мозякиным и Кошечкиным? Sport24 разбирается с новостями вокруг "Магнитки".  
Гребенкин улетел, но не успел сыграть за "Торонто"  
Вряд ли кто-то будет спорить с тем, что два главных молодых таланта 
"Магнитки" - это Никита Гребенкин и Данила Юров. Как минимум среди полевых 
игроков, потому что Илью Набокова игнорировать невозможно. Собственно, эти 
двое стали лучшими бомбардирами команды в регулярном чемпионате. Но 
пошли они разными дорогами. С Юровым "сталеварам" удалось договориться о 
контракте еще на сезон, так что "Миннесота" подождет. А вот Гребенкин, еще 
по ходу сезона решивший улететь за океан, уже подписал контракт с "Торонто". 
Правда, сыграть за канадский клуб в плей-офф НХЛ он не успел. "Листья" 

https://www.championat.com/hockey/news-5539620-moskovskoe-dinamo-predstavilo-novyj-trenerskij-shtab-na-sezon-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539620-moskovskoe-dinamo-predstavilo-novyj-trenerskij-shtab-na-sezon-2023-2024.html
https://sport24.ru/hockey/news-644664-moskovskoye-dinamo-predstavilo-obnovlennyy-trenerskiy-shtab
https://allhockey.ru/news/show/516962-Moskovskoe_Dinamo_predstavilo_trenerskij_shtab_na_sezon_2024_2025
https://www.sports.ru/hockey/1116046069-buczaev-osnovnoj-kandidat-na-post-glavnogo-trenera-lady-nikita-filatov.html
https://www.sports.ru/hockey/1116046069-buczaev-osnovnoj-kandidat-na-post-glavnogo-trenera-lady-nikita-filatov.html
https://allhockey.ru/news/show/516978-Istochnik_Bucaev_osnovnoj_kandidat_na_post_glavnogo_trenera_Lady


 

 

благополучно вылетели в первом раунде, зато Никита благополучно сжег 
первый год из трехлетнего контракта. Собственно, именно Гребенкин - 
единственная потеря "Металлурга".  
Автор золотого гола Вовченко остался еще на год  
Почти сразу после завоевания Кубка Гагарина "Магнитка" объявила о 
подписании новых контрактов с чемпионами. Помимо Юрова и Зернова с 
Карповым, которые сделали это ранее, в команде останутся четыре игрока. Это 
в том числе два вратаря по имени Никита - Подсребалин и Смолин. Им в 
следующем сезоне предстоит побороться за роль бэкапа Ильи Набокова. А 
учитывая, что через год и у MVP плей-офф закончится контракт, у них будет 
шанс стать кем-то большим, чем первым запасным. Соглашение на два сезона 
подписал защитник Артем Минулин. Не самый яркий, но надежный и уже 
вполне опытный. Ну и, конечно, не могли в Магнитогорске не предложить 
контракт автору золотого гола. Даниил Вовченко приходил в "Металлург" по 
ходу сезона, не сработавшись в Череповце с Андреем Козыревым, а в итоге 
подарил новой команде чемпионство. С Андреем Разиным они будут в одной 
лодке еще как минимум один сезон.  
Уже ушли Квартальнов и Мухаметов. На очереди Карпов?  
Стать чемпионом и тут же стать безработным. Такие неоднозначные эмоции 
наверняка испытывают Данила Квартальнов и Максим Мухаметов. Ни тот, ни 
другой не были важными игроками "Магнитки". В плей-офф Квартальнов и 
вовсе провел только один матч, а Мухаметов - четыре, но без очков остался что 
один, что другой. Собственно, они провели всего сезон в Магнитогорске, но 
своего следа толком не оставили. Квартальнов был частью обмена Николая 
Голдобина в "Спартак", и сегодня эту сделку впору признать провальной. Тогда 
как казахстанец Мухаметов приходил на хайпе от его игры на чемпионате мира, 
но уровень КХЛ он не потянул. Кроме них команду может покинуть Максим 
Карпов. Форвард, который еще в январе подписал новый контракт, а плей-офф 
доигрывал в статусе капитана, не устраивает Андрея Разина.  
Гомоляко сделал восьмой оффершит - теперь Башкирову  
У руководства "Магнитки" уже есть кандидат на замену Карпову. Им может 
стать Данил Башкиров, ранее выступавший в КХЛ только за "Салават Юлаев". 
Тюменский воспитанник этой весной стал ограниченно свободным агентом, а 
это значит, что может перебраться в Магнитогорск только в том случае, если 
уфимцы не повторят контракт. По слухам, предложение чемпионов составляет 
30 миллионов рублей, что в три раза больше, чем по старому контракту 22-
летнего форварда. Для спортивного директора "Магнитки" Сергея Гомоляко это 
уже восьмой оффершит за три года. И вряд ли последний, потому что в 
Магнитогорске не теряют надежды переманить из той же Уфы защитника 
Никиту Зоркина. Ему также может быть сделано предложение. Правда, из 
восьми оффершитов Гомоляко успехом для клуба завершились только три: 
Орехов, Еременко и Хабаров.  
Первый новичок - Шалагин, но начнет с команды ВХЛ  
Станут ли Башкиров и Зоркин новичками "Металлурга" - узнаем в скором 
времени. Но первым новобранцем межсезонья-2024 уже стал Михаил Шалагин. 
Этот 24-летний нападающий был задрафтован "Тампой", но не смог пробиться 
даже в команду АХЛ. С игрой в КХЛ у москвича тоже все не очень гладко: за 16 
игр сумел забросить всего одну шайбу. Позади не очень успешные попытки 
пробиться в "Спартак", "Автомобилист" и минское "Динамо". Зачем же такой 
игрок чемпионам? Во-первых, он набрал невероятные 83 очков в чемпионате 
Белоруссии, где был признан MVP сезона. А во-вторых, изначально Шалагин 
едет в новообразованную команду ВХЛ, которая станет прямым фарм-клубом 



 

 

"Металлурга". Но учитывая двусторонний контракт, может также приглянуться 
Разину, как в минувшем сезоне Дмитрий Силантьев.  
Приходит Уилсон, но главное - сохранить Пресса  
В новом сезоне в КХЛ будет пять легионерских слотов, но "Металлург" вряд ли 
заполнит все. Рассчитывать на возвращение Филипа Майе из-за океана не 
приходится. Нет разговоров и о камбэке его напарника Брендана Лайпсика. 
Зато уже известно, что состав "сталеваров" пополнит Скотт Уилсон. Этот 32-
летний канадец прошел обкатку в КХЛ, но за два сезона в "Витязе" не показал 
чего-то экстраординарного. Нормальный уровень для легионера - не более 
того. По сути, его можно считать замену Жану-Себастьену Ди, с которым 
расстались по ходу сезона. Будут ли в Магнитогорске искать замену Люку 
Джонсону? Американец хоть и стал частью чемпионской команды, но 
запомнился лишь хорошей игрой на вбрасываниях. Но главное - это даже не 
поиск новичков, а переговоры с Робином Прессом. Ключевой защитник 
"Металлурга" вышел на рынок и наверняка будет нарасхват. На нем держалось 
как минимум большинство уральского клуба.  

https://sport24.ru/hockey/article-644601-chto-stanet-s-sensatsionnymi-chempionami-
kkhl-kto-uydet-a-kto-ostanetsya-v-zolotoy-magnitke-razina 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" покидает душа татарстанского хоккея: почему отказ от 
Лукоянова - большая ошибка (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 5 
мая 2024) 
По нашей информации, 35-летний нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов с 
большой долей вероятности покинет клуб в это межсезонье. О том, почему это 
станет большой ошибкой менеджмента казанской команды, - в материале "ТИ-
Спорт".  
Боец на льду, лидер раздевалки и "свой в доску парень" 
13 сезонов в джерси "Ак Барса" провел воспитанник альметьевского хоккея 
Артем Лукоянов. Для болельщиков имя форварда и название казанского клуба 
уже давно стали синонимами, а сам хоккеист за долгие годы карьеры стал 
одним из символов главной татарстанской команды. Лукоянов располагал к 
себе болельщиков благодаря двум ключевым факторам. 
Первый - самоотверженная работа во имя результата. Нападающий не творил 
на льду какую-то запредельно яркую игру, цепляющую глаз зрителя. Зато 
вызывала уважение его стабильно качественная пахота в обороне, особенно в 
меньшинстве. Форвард был тем игроком, который выполнял так называемую 
"черновую работу", подчищал в защите и, если было необходимо, ловил шайбу 
на себя. Из сезона в сезон Лукоянов был лидером КХЛ по силовым приемам. 
В последние сезоны Артем приятно удивлял болельщиков "Ак Барса" своими 
показателями полезности. Наиболее любопытен в этом плане крайний год - за 
64 матча в минувшей регулярке Лукоянов заработал +16 по системе 
полезности. 
35-летний нападающий чаще всех остальных игроков "Ак Барса" получал 
похвалу от экспертов в прошедшем сезоне. Четвертое звено казанцев одно 
время было чуть ли не самым результативным в команде, несмотря на наличие 
в ней таких мастеров, как Радулов, Шипачев, Кагарлицкий, Семенов и другие. 
На новый уровень за регулярный чемпионат сезона 2023/2024 вышли Никита 
Дыняк и Дмитрий Кателевский. Прогресс этих нападающих был бы невозможен 
без содействия Артема Лукоянова, выступавшего для них в роли матерого 
наставника. 
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Опытный нападающий был лидером раздевалки "Ак Барса", что зрители 
наглядно видели в культовом сериале "Живем хоккеем". 
Фанаты "барсов" горячо любят Лукоянова за открытость и откровенность перед 
болельщиками, готовность прямо говорить о проблемах в игре команды. Для 
них он, что называется, "свой в доску". Этот второй фактор, собственно, и 
позволял хоккеисту черпать постоянную поддержку от местной публики. 
Кто будет капитаном в "Ак Барсе"? 
Очевидно, что это межсезонье "Ак Барс" проведет в режиме грандиозной 
перестройки. С приходом на пост главного тренера Анвара Гатиятулина 
поменяется философия команды, изменится система игры. Разумеется, придут 
и новички в связи с уходом приличного количества хоккеистов. 
По предварительным данным, на следующий год в "Ак Барсе" не останутся 
практически все ветераны: Александр Радулов, Вадим Шипачев, Вячеслав 
Войнов. Ранее не был продлен контракт с 34-летним нападающим Дмитрием 
Кагарлицким. 
Казалось, что более подходящей кандидатуры на роль капитана, чем Лукоянов, 
в такой ситуации нет. Форвард умеет сказать правильные слова перед матчем, 
привести команду в рабочий тонус на льду, да и выполнять роль тренера, 
находясь на площадке. 
При условии, что многие возрастные хоккеисты покинут "Ак Барс", кто-то из 
"дядек раздевалки" должен непременно остаться. Если Лукоянов уйдет из 
казанского клуба, какой хоккеист будет генерировать здоровый микроклимат в 
коллективе? 
Кошелев, Сафонов, Яшкин, Семенов, Юдин, Марченко, Свечников - игроки, 
безусловно хорошие, однако, никто из них настоящими качествами капитана, к 
сожалению, не обладает. 
В общении с журналистами Лукоянов мог запросто принимать удар на себя и 
выслушивать все критические замечания, давая на них достойный ответ. Во 
время череды поражений и трудных дней нападающий был чуть ли не 
единственным игроком, открытым к СМИ, за что те Лукоянова и ценили. 
Однажды форвард даже получил награду от КХЛ за работу с представителями 
прессы. 
Почему расстаются с Лукояновым? 
Вопрос сложный, как минимум потому, что до сих пор официально не 
объявлено имя нового главного тренера "Ак Барса". Пока остается только 
догадываться, какой хоккей хочет строить Гатиятулин в казанском клубе, какие 
игроки ему необходимы для выполнения самых высоких задач. 
Нынешний тренд КХЛ таков, что команды постепенно омолаживают свои 
составы. Все больше клубов играет в быстрый атакующий хоккей, где тренеры 
ожидают остроты фактически от всех четырех звеньев. 
Вероятно, обрушить все старые порядки в системе игры Зинэтулы 
Билялетдинова планирует в межсезонье и "Ак Барс", двигаясь в сторону 
атакующего хоккея. Но вот парадокс: Анвар Гатиятулин - ярый приверженец 
оборонительной философии, да и Зинэтула Хайдярович, скорее всего, 
останется в структуре клуба на следующий год. 
Игроки типа Лукоянова не испортят каши в любой команде КХЛ. Нападающий 
имеет репутацию исполнительного хоккеиста, умеющего работать четко по 
заданию. Такие игроки ценятся любым тренером, вне зависимости от того, 
какой игровой системы придерживается клуб. 
35 лет - возраст солидный, но точно не преклонный, чтобы списывать 
Лукоянова со счетов. Артем одно из самых узнаваемых лиц казанского клуба, 
он настоящая душа татарстанского хоккея. Понятно, что эмоционально его уход 
болельщики воспримут непросто. 
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Почему "Ак Барс" отказывается от Шипачева? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2024) 
Новому тренеру не нужны звезды. 
Вадим Шипачев, как ранее уже сообщал "БИЗНЕС Online", в ближайшее время 
покинет "Ак Барс". Сейчас казанский клуб прорабатывает варианты 
расставания с нападающим, у которого есть действующий контракт до 2025 
года. Подтвердил информацию об уходе и агент хоккеиста Станислав Романов. 
Почему "Ак Барс" отказывается от своего лучшего бомбардира и где теперь 
Шипачев продолжит карьеру - в материале "БИЗНЕС Online". 
С Шипачевым расторгнут контракт? 
"Ак Барс" в это межсезонье отказался почти от всех своих звездных игроков 
последних лет. В казанском клубе назревает серьезная перестройка под нового 
тренера Анвара Гатиятулина. Уже покинул команду Дмитрий Кагарлицкий, 
который играл в Казани еще со времен Дмитрия Квартальнова. Не нашлось 
места в новом "Ак Барсе" и капитану Александру Радулову, чей контракт 
завершился 30 апреля. Ожидается, что покинет состав "барсов" и самый 
высокооплачиваемый защитник Вячеслав Войнов.  
Постепенно очередь дошла и до Вадима Шипачева. Наше издание еще в 
начале апреля сообщило, что лучший бомбардир "Ак Барса" покинет команду. 
Тогда многие скептически отнеслись к этой новости, а агент игрока опроверг 
данную информацию. Однако уже спустя месяц Романову пришлось делать 
новое заявление. "С большой долей вероятности Шипачев покинет "Ак Барс". 
Это не связано с личным желанием Вадима", - заявил агент. 
Ожидается, что в ближайшее время об уходе Шипачева станет известно 
официально. Сейчас в казанском клубе прорабатывают варианты расставания 
с одним из самых высокооплачиваемых игроков команды. А их не очень много. 
В первую очередь казанцы могут предложить Шипачеву расторгнуть 
соглашение по обоюдному согласию. В таком случае ему не придется платить 
хоккеисту денежную неустойку. Но согласится ли на это сам игрок? В этом есть 
большие сомнения.  
Ещë один вариант - обменять Шипачева. Правда, учитывая высокую зарплату 
игрока - 75 млн рублей - большого спроса на него не будет. Нашему изданию 
известно, что активную борьбу за хоккеиста ведет "Амур", готовый повторить 
финансовые условия игрока. При этом сам хоккеист не хочет играть на Дальнем 
Востоке из-за очевидных минусов вроде постоянных перелетов и смены 
часовых поясов. Шипачеву - 37, а сам он - очень семейный человек, поэтому 
желание не ехать в Хабаровск понять можно. 
Наконец, последний вариант - выставить хоккеиста на драфт-отказов, откуда 
его сможет забрать любой клуб в течение 48 часов. 
Почему "Ак Барс" отказывается от своего лучшего бомбардира? 
Шипачев провел в "Ак Барсе" два сезона: в позапрошлом сезоне он стал 
вторым бомбардиром команды после Радулова, а в минувшем - самым 
результативным игроком команды. Скептики до последнего были уверенны, что 
Шипачев - не игрок для плей-офф и с ним ничего не выиграть. Этот стереотип 
хоккеист разбил в Казани. В минувшем плей-офф, когда "Ак Барс" дошел до 
финала Кубка Гагарина, Вадим, например, забросил три победные шайбы. А 
всего в 24 матчах он набрал 12 (4+8) очков.  
Не таким впечатляющим получился последний плей-офф - в пяти матчах 
нападающий забил один гол и отдал две результативные передачи. Однако 
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серию с "Автомобилистом" провалила вся команда. Именно вылет в первом 
раунде Кубка Гагарина заставил "Ак Барс" задуматься о перестройке состава. 
После раннего окончания сезона команду покинул главный тренер Зинэтула 
Билялетдинов, а следом за ним - все звездные и возрастные игроки.  
Какие же конкретно претензии к Шипачеву? Источники нашего издания 
объясняют, что в казанском клубе недовольны скоростью возрастного 
хоккеиста. Новый "Ак Барс" Гатиятулина должен быть быстрым и агрессивным. 
Шипачев в силу объективных причин в эту концепцию не вписывается. Еще 
одна претензия к нему -неумение обороняться. Об этом все знали еще давно, 
но при Билялетдинове игрок перестраивался и учился играть в защите.  
При этом по итогам минувшего сезона у Шипачева был худший показатель 
полезности в команде (-8). Источники "БИЗНЕС Online" в казанском клубе как 
раз это и ставят в упрек 37-летнему нападающему. Мол, вроде бы, начал 
играть в обороне, а показатель полезности все равно отрицательный.  
Возраст - еще одна причина расставания с хоккеистом. Вадима брали 
конкретно под Олега Знарка, когда строили новый звездный "Ак Барс" после 
трехлетнего затишья под руководством Дмитрия Квартальнова. Шипачеву и 
тогда уже было 35, но в тот момент на возраст никогда не смотрел. В Казани 
собирали дрим-тим. Новый же "Ак Барс" хотят видеть не только быстрым и 
агрессивным, но и молодым. Отсюда и нынешняя трансферная компания 
казанского клуба. Первым новичком "Ак Барса", например, стал 26-летний Егор 
Коршков. 
Правильно ли поступает "Ак Барс"? 
Над этим вопросом так или иначе задумываются многие, когда следят за 
трансферами "Ак Барса". Болезненным получилось расставание с Кагарлицким, 
который провел в Казани три сезона и в целом неплохо выглядел в атаке. 
Болельщики любили Кагарлицкого, но в "Ак Барсе" посчитали, что он не нужен. 
Более-менее можно понять уход Радулова, который провалил минувший сезоне 
и в целом негативно влиял на атмосферу внутри раздевалки.  
В ситуации с Шипачевым все намного сложнее. С одной стороны, можно и 
нужно понять аргументы "Ак Барса", который строит новую команду с 
определенной концепцией, в которую никак не вписывается 37-летний 
нападающий. С другой, после ухода Радулова, Кагарлицкого и Войнова в "Ак 
Барсе" банально не останется больших игроков со звездным именем. Стоит ли 
тогда в такой ситуации отказываться еще и от Шипачева? При этом другой 
вопрос: согласился бы звездный форвард сыграть в следующем сезоне в 
Казани на пониженных условиях? 
Наверняка, будущий сезон может оказаться последним в карьере звездного 
хоккеиста. Источники "БИЗНЕС Online" объясняют, что Шипачев провëл 
достаточно сезонов и не готов, например, ради новых контрактов уезжать 
дальше Москвы, Санкт-Петербурга или той же Казани. Ему проще будет просто 
завершить карьеру. Для "Ак Барса" это была бы красивая история, если бы 
нападающий завершил карьеру в Казани в статусе лучшего бомбардира КХЛ за 
всю историю. Чтобы побить казалось бы вечный рекорд Сергея Мозякину, 
Вадиму осталось набрать всего девять очков. Очевидно, что с этой задачей он 
справится в новом сезоне вне зависимости от того, в какой команде будет 
играть.  
Но, опять же, у "Ак Барса" есть новая концепция и Шипачева в команде 
Гатиятулина банально не видят. Правильное это решение или нет - можно 
будет понять по итогам нового сезона. В казанском клубе сейчас всецело 
доверяют новому главному тренеру, поэтому и состав подбирают 
исключительно под него. Соответственно, и спрашивать за результаты будут 
именно с Гатиятулина.  
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Трансферы клубов 
 

Топ-10 переходов недели КХЛ: Диц и Коледов едут в "Авангард", 
Григоренко - в СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
6 мая 2024) 
Омск - лидер по топ-подписаниям.  
С момента открытия трансферного окна КХЛ прошло чуть менее недели. Клубы 
объявили о сделках, которые провернули еще в марте-апреле, а сейчас готовят 
новые обмены и переходы. Активнее всех пока что смотрится "Авангард": 
четыре новичка за неделю. Где-то рядом - СКА, который начал май с переходов 
двух лидеров ЦСКА.  
"БИЗНЕС Online" собрал лучшие сделки, оформленных к этому моменту.  
1. Михаил Григоренко (ЦСКА >> СКА) 
Срок контракта: неизвестно  
Статистика в сезоне 2023/24: 64 матча, 52 (21+31) очка 
Пока что главный переход после открытия трансферного окна, пусть и 
неофициальный. О подписании контракта с Михаилом Григоренко объявил 
президент СКА Александр Медведев. В ЦСКА Григоренко провел весь 
российский этап своей карьеры, но теперь сменит один армейский клуб на 
другой. Почему? ЦСКА после неудачи с ранним вылетом из Кубка Гагарина 
затеял перестройку и решил омолодить команду. Места в составе для опытного 
Григоренко не нашлось.  
2. Даррен Диц (ЦСКА >> "Авангард") 
Срок контракта: два года  
 Статистика в сезоне 2023/24: 55 матчей, 22 (8+14) очка 
Некогда самый дорогой защитник КХЛ едет из ЦСКА в "Авангард". Армейцы за 
Даррена Дица не получили других игроков, а ограничились денежной 
компенсацией. Скорее всего, в московском клубе освобождают зарплатную 
ведомость под новые подписания. В "Авангарде" Диц будет одним из лидеров в 
обороне и, возможно, получит место в первом большинстве. Хотя с такими же 
надеждами в омском клубе подписывали Либора Шулака, однако, тот надежд 
не оправдал. Закончилась история расторжением контракта и возвращением 
чеха в "Адмирал".  
3. Сергей Плотников (ЦСКА >> СКА) 
Срок контракта: неизвестно  
Статистика в сезоне 2023/24: 71 матч, 26 (13+13) очков 
Еще одно качественное усиление от питерцев. Да, форвард Сергей Плотников 
не так молод и горяч, как по молодым годам в "Локомотиве", однако это не 
отменяет опыт и универсальность игрока. Нападающий все так же может 
закрыть большинство и меньшинство, а также помочь в равных составах. При 
этом последний сезон в ЦСКА у Сергея не задался, во многом это касается 
игры в плей-офф.  
4. Павел Коледов ("Салават Юлаев" >>> "Авангард")  
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2023/24: 55 матчей, 11 (6+5) очков 
Пока что безоговорочным лидером по работе на рынке можно назвать 
"Авангард". Вслед за Дицем омичи подписали защитника Павла Коледова, 
которому дали 60 миллионов рублей в год. Обычно такие суммы предлагают 
защитникам атакующего плана, коим экс-игрока "Салавата Юлаева" назвать 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294216


 

 

нельзя. В "Авангарде" Коледов должен стать одним из лучших игроков в 
обороне, но вряд ли будет устанавливать бомбардирские рекорды.  
5. Егор Коршков ("Амур" >>> "Ак Барс") 
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2023/24: 67 матчей, 44 (15+29) очка 
Первое усиление "Ак Барса" на трансферном рынке. Казанцы забрали одного 
из сильнейших игроков "Амура" прошлого сезона. Скорее всего, нападающий 
Егор Коршков получит место в топ-6. В "Амуре" игрок стал лучшим 
бомбардиром, но устал от перелетов и смен часовых поясов. Теперь же 
Коршков будет играть в европейской части страны.  
6. Андрей Миронов ("Динамо" М >> "Спартак")  
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2023/24: 76 матчей, 21 (5+16) очко 
Капитан "Динамо" Андрей Миронов ушел к принципиальному сопернику - 
"Спартаку": такое решение могут не простить болельщики бело-голубых. У 
Миронова 11 сезонов за "Динамо" и звание одного из самых силовых игроков 
КХЛ. К слову, Андрей поблагодарил "Ак Барс" и "Авангард" за проявленный 
интерес, однако ему "было важно остаться дома", то есть в Москве. 
7. Линден Вей ("Адлер" >>> "Авангард")  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2023/24: 45 матчей, 46 (8+38) очков 
Усиляет омский клуб не только защиту, но и атаку. "Авангард" забрал из 
немецкого "Адлер Мангейм" форварда Линдена Вея. Похоже, что омичи будет 
использовать хоккеиста в первой тройке вместо Райана Спунера, который 
покинул клуб. К слову, крайние нападающие из омского супертрио Владимир 
Ткачев и Рид Буше имеют контракты на следующий сезон. Именно эта пара 
делает треть, а то и половину голов команды. Центральному нападающему 
необходимо выигрывать вбрасывания и помогать при игре в обороне.  
8. Жан-Себастьен Ди (свободный агент >> "Нефтехимик")  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2023/24: 45 матчей, 17 (10+7) очков 
Только завершился регулярный чемпионат, как "Нефтехимик" расторг контракт 
с канадцем Жаном-Себастьеном Ди. Эти меры оказались формальностью, а 
стороны имели взаимный интерес к продлению контракта. Да, Ди не набирает 
по очку за матч, но выигрывает по 60% вбрасываний. Возможно, этот фактор 
стал одним из определяющих при подписании контракта с хоккеистов. С другой 
стороны, командам с небольшим бюджетом тяжело подписывать качественных 
игроков из-за рубежа.  
9. Алексей Соловьев ("Адмирал" >>> "Авангард")  
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2023/24: 66 матчей, 20 (6+14) очков 
Четвертый и последний новичок "Авангарда" в нашем списке. Защитник 
Алексей Соловьев был одним из лидеров "Адмирала" прошлого сезона, при 
этом набрав ужасающие -22 в показателе полезности. Хоккеист уже играл в 
"Авангарде" два года назад, а после ездил даже в чешский "Витковице". Вряд 
ли сейчас Соловьев будет лидером омичей: уж больно хороша линия обороны 
команды. Куда вероятнее, что Соловьев - защитник под вторую-третью пары.  
10. Вячеслав Лещенко ("Салават Юлаев" >>> "Нефтехимик")  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2023/24: 36 матчей, 14 (9+5) очков 
"Нефтехимик" нашел знакомый и бюджетный вариант под первые звенья: 
форвард Вячеслав Лещенко спустя год вернулся в команду. В "Салавате 
Юлаеве" хоккеист бодро начал сезон и рассказал о своем весе после слов 



 

 

нападающего "Ак Барса" Артема Лукоянова о легких соперниках. Однако во 
второй половине сезона Лещенко угодил в запас и играл не так часто. Зато в 
"Нефтехимике" Вячеслав попадет в привычную среду и будет получать на льду 
гораздо больше времени.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294215 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Бруксом Мэйсеком 
(Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Бруксом Мэйсеком. Как 
сообщает пресс-служба екатеринбургского клуба, с хоккеистом заключен новый 
контракт сроком на один год. 
Канадский нападающий выступает за "Автомобилист" с 2019 года. На его счету 
321 матч за екатеринбургский клуб в КХЛ, в которых Мэйсек набрал 222 
(120+102) очка - забросил 120 шайб и отдал 102 результативные передачи. 
В минувшем сезоне Брукс стал вторым бомбардиром клуба в регулярном 
чемпионате, набрав 47 очков в 67 матчах, став при этом лучшим снайпером 
команды с 23 заброшенными шайбами. В Кубке Гагарина в его активе 7 (1+6) 
очков в 17 матчах. 
"Автомобилист" в прошедшем сезоне в полуфинале Кубка Гагарина уступил 
будущему чемпиону "Металлургу" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539042-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-
napadayuschim-bruksom-mejsekom.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Иван Демидов - самый ценный игрок чемпионата МХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 мая 2024) 
 В Москве состоялась Церемония закрытия 15-го сезона OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги. Лучшие игроки чемпионата 2023/2024 получили 
свои призы. 
Самый ценный игрок чемпионата 
Иван Демидов ("СКА-1946")  
Петербургский нападающий во второй раз подряд стал самым ценным игроком 
сезона. Полноценно он вернулся в МХЛ после травмы в конце ноября и сходу 
начал набирать очки. К концу регулярного чемпионата форвард вышел на 
фантастический показатель: два очка в среднем за игру. Всего в регулярке он 
набрал 60 (23+37) баллов в 30 матчах. Свою результативность Демидов 
перенес и на плей-офф. Он не сыграл только в последнем матче финальной 
серии против "Локо" из-за травмы. В 17 встречах забросил 11 шайб и сделал 17 
результативных передач, став лучшим бомбардиром и снайпером розыгрыша.  
Лучший вратарь 
Евгений Волохин ("Мамонты Югры")  
19-летний вратарь стал лучшим по коэффициенту надежности в регулярном 
чемпионате (1,57) и третьим по проценту отраженных бросков (93,8). В плей-
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офф он продемонстрировал коэффициент надежности 1,23, который в итоге не 
покорился ни одному из других вратарей розыгрыша. Евгений помог югорчанам 
победить в "Золотом" дивизионе Восточной конференции и добраться до 
второго раунда плей-офф. В регулярном чемпионате "Мамонты" стали 
лидерами МХЛ по пропущенным шайбам: 83 гола в 50 встречах. В 30 играх 
ворота защищал Волохин.  
Лучший защитник 
Марк Ульев ("Локо")  
Ульев долгое время лидировал в топе бомбардиров в своем амплуа. В итоге он 
стал лучшим защитником-ассистентом Лиги. Помимо "Локо" Ульев выступал за 
"Локо-76", успел дебютировать за "Локомотив" в КХЛ и сделать мощный рывок в 
плане результативности по сравнению с сезоном 2022/2023: 40 (8+32) очков в 
53 матчах. По показателю полезности ("+52") он уступил только рекордсмену 
МХЛ Алексею Егорову. Марк занял пятое место в сезоне по силовым приемам 
(134) и стал обладателем Кубка Вызова в Туле.  
Лучший снайпер 
Артем Иванов (МХК "Динамо-Москва")  
Один из лидеров московского "Динамо" стал лучшим снайпером чемпионата, 
забросив 30 шайб в 52 матчах. На его счету пять дублей и один хет-трик. По 
результативным передачам форвард не отставал: 28 ассистов, в итоге он стал 
четвертым бомбардиром МХЛ. В плей-офф Иванов набирал очко за игру и 
подтвердил статус снайпера: из пяти очков в пяти встречах четыре - 
заброшенные шайбы.  
Лучший бомбардир 
Иван Волгин ("Амурские Тигры")  
Для лучшего бомбардира регулярного чемпионата Ивана Волгина сезон 
2023/2024 стал первым и одновременно выпускным в МХЛ. Своим шансом он 
воспользовался сполна, забросив 24 шайбы и сделав 40 результативных 
передач (64 очка) в 54 матчах. Хабаровчане, ведомые Волгиным, стали 
победителями "Серебряного" дивизиона Западной конференции и напрямую 
перешли в "Золотой".  
Лучший тренер 
Олег Таубер ("Локо")  
В сезонах 2021/2022 и 2022/2023 нынешний главный тренер "Локо" возглавлял 
"Мамонтов Югры". Оба раза специалист вывел югорчан в плей-офф. Под 
руководством Таубера ярославцы заняли первое место в "Золотом" дивизионе 
Западной конференции и стали самой результативной командой регулярного 
чемпионата (248 голов в 52 матчах). В плей-офф железнодорожники дошли до 
финала и во второй раз в своей истории стали обладателями серебряных 
наград. Всего на счету Таубера 197 матчей в МХЛ.  
Лучший новичок 
Иван Рябкин (МХК "Динамо-Москва")  
Один из самых талантливых игроков своего возраста в первый сезон в МХЛ 
обновил ряд достижений по результативности. Форвард стал лучшим 
ассистентом среди 16-летних игроков в истории МХЛ, вторым бомбардиром и 
третьим снайпером. Всего в дебютном сезоне на молодежном уровне на счету 
Рябкина 24 гола и 34 результативные передачи (58 очков). За один регулярный 
чемпионат в 16-летнем возрасте столько очков ранее не набирал ни один игрок. 
В плей-офф Рябкин набирал больше очка за игру, в пяти матчах у него 6 (1+5) 
баллов.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/05/531716.html 
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К заголовкам сообщений 

"Жаль, что так быстро, но это было очень ярко!" Эксперты подвели итоги 
финала Кубка Харламова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 5 мая 2024) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились своими мнениями о 
финальной серии плей-офф МХЛ.  
"СКА-1946" обыграл "Локо" 4-1 и выиграл второй Кубок Харламова в истории 
команды.  
Пресс-служба МХЛ подготовила рейтинг экспертов.  
За каждый правильно угаданный исход серии - один балл, за точный счет - три. 
Суммарное количество очков учитывает итоги подсчетов, начиная с первого 
раунда. Победителем стал Кирилл Корнилов.  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ, 29 баллов  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер, 24 балла  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ, 18 баллов  
 Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ, 12 баллов  
Кирилл Корнилов - "СКА-1946" 4-2  
Хоть финал закончился быстрее, чем я ожидал, но каждая игра была 
запоминающейся. "Локо" показывал очень крутой хоккей, как и подобает 
лучшей команде Запада по итогам регулярки. "СКА-1946" нащупывал свою игру 
в первом матче, смог спастись с 1:3, но провалил третий период.  
Редко встретишь, когда по ходу финальной серии меняют вратаря (не во время 
матча, а именно основного сажают в запас), но этот ход сработал у "СКА-1946". 
Глеб Саранчук прилично отыграл вторую игру, а на третью вернулся Павел 
Мойсевич. Впоследствии он играл на порядок увереннее, чем в первой встрече. 
Даже отсутствие Ивана Демидова в последнем матче серии у армейцев и 
присутствие Дмитрия Симашева и Даниила Бута у "Локо" не позволило 
ярославцам перевернуть ход серии. Жаль, что так быстро, но это было очень 
ярко!  
Павел Лысенков - "СКА-1946" 4-2  
Считаю исход финала закономерным. Все вышло так, как мы с Кириллом 
Корниловым и ожидали. Удивился только тому, что "СКА-1946" выиграл пятый 
матч в Ярославле без Демидова и с Симашевым и Бутом в составе "Локо". 
Армейцы продемонстрировали глубину состава и показали, что могут 
выигрывать даже в такой ситуации. И в финале КХЛ, где "Локомотив" забил 
всего три гола, и в финале МХЛ было примерно одно и то же. Системная 
команда не смогла показать результат в серии с быстрым и невысоким 
соперником, который старается что-то изобретать и делает ставку на талант. 
Жаль, что Иван Демидов получил травму, но он все равно выступил 
феноменально, набрав 28 очков в 17 матчах. При этом самым ценным игроком 
плей-офф был признан Владислав Романов - это в очередной раз показывает 
глубину состава "СКА-1946". Павел Мойсевич великолепный вратарь, на 
драфте НХЛ он уйдет не ниже третьего раунда. Видел в социальных сетях МХЛ 
видео с Дмитрием Симашевым, где он говорил, что проиграть два финала для 
него было бы слишком, но так и случилось.  
Андрей Ютраев - "Локо" 4-3  
Я все-таки надеялся на затяжную серию, поэтому разочарован, что финал 
завершился уже в пяти играх. Конечно, ждал большего от "Локо", особенно в 
последнем, пятом матче, ведь у "сорок шестых" не было Демидова, а за хозяев 
вышли Симашев с Бутом. Как оказалось, ярославцам это не особо помогло. Да, 
с помощью игроков из КХЛ "Локо" забил гол в большинстве, но только один, а в 
равных составах никакого преимущества это подкрепление не дало. Но и без 



 

 

такого подкрепления ярославцы в целом могли провести серию лучше. 
Возможно, решающим фактором стал хет-трик Даниила Лазутина во второй 
игре, когда петербуржцы забрали победу, хотя уступали 0:2. Как будто бы 
развязка того матча надломила ярославцев, и дальше они проиграли все 
остальные встречи.  
Артем Батрак - "Локо" 4-2  
Для меня победа "СКА-1946" 4-1 в серии была неожиданна. Это говорит о том, 
что одна команда была прилично сильнее другой. В первом матче вратари не 
вытащили, но победа "Локо" все равно казалась очень уверенной. На 
дальнейшем результате серии сказался опыт игры ребят с мужиками, 
ярославцам не хватило этого в финале. У петербуржцев в составе было не так 
много КХЛ-овцев, а вот ВХЛ-овцев побольше. "Локо", в свою очередь, прошел 
весь турнир практически одним составом.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051449/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
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Екатерина Лебедева: "Многие считали, что в моем возрасте нужно 
заканчивать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 мая 
2024) 
 Прошедший сезон стал для Екатерины Лебедевой девятым в ЖХЛ. В интервью 
пресс-службе ЖХЛ Лебедева рассказала, как из самоучки стала бронзовым 
призером чемпионата мира, поделилась эмоциями от сезона и поразмышляла 
о жизни после завершения карьеры.  
 - Послевкусие от сезона не очень приятное, с некой перчинкой, потому что мы 
перед собой ставили абсолютно другую задачу, а не ту, которую получили. Мы 
думали, что сможем занять место выше, потому что тренируемся, наверное, 
больше, чем любая другая команда ЖХЛ. Вкладывая столько сил, понимаешь, 
что это все должно воздаться. Не получилось. Поэтому нельзя сказать, что мы 
отпустили ситуацию и избавились от этого горьковатого послевкусия.  
 - Какую оценку поставите себе и команде за сезон?  
 - Если довольствоваться малым, то можно сказать, что мы выступили хорошо 
по сравнению с прошлым сезоном. Но так как у нас команда максималистов, то 
по спортивной составляющей мы выступили неудовлетворительно. Что 
касается личного результата, то к себе я отношусь критически. Каждый раз 
думаю над нашими играми, копаюсь, размышляю. Не могу поставить себе за 
сезон положительную оценку, только "три". Завоевали бы бронзу, тогда 
заслужили б "четверку" и сказали, что смогли выполнить задачи на сезон.  
 - Над чем нужно особенно поработать?  
 - Необходимо проанализировать этот сезон, сделать выводы и работать для 
достижения результата в будущем. Нужно отточить реализацию, она у нас 
хромает.  
 - Что было самым сложным по ходу сезона?  
 - Не сказала бы, что у нас случались кризисы или мы испытывали трудности. 
Спад активности и мотивации был на предсезонке, потому что, когда сборы-
сборы-сборы, происходит небольшое выгорание. Поэтому, когда началась 
регулярка, мы были очень рады. Для нас это было настоящим праздником.  
 - Каким был самый запоминающийся матч в прошедшем сезоне?  
 - Все встречи, которые мы выиграли, стали незабываемыми. Но самые, 
наверное, две домашние победы над "Агиделью". После первой все писали, 
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мол это разовая акция, новичкам везет. Наверное, на фоне этого скептицизма 
мы немного сдали и уступили во втором матче. На третий вышли заряженными 
и одержали вторую победу. Также хорошо сыграли в Нижнем Новгороде, в 
начале регулярки победили 3:0 "Динамо-Неву".  
 - Как вы отнеслись к увеличению количества матчей?  
 - Я обрадовалась, потому что, когда много матчей, постоянно находишься в 
тонусе. Игра - это лучшая тренировка. Я всегда за то, чтобы было больше 
противостояний и команд. Неудобно лишь, что когда уезжаешь на двойной 
выезд, он получается очень долгим. Возможно только в этом плане может быть 
нелегко. А так, в целом, у меня нет никакого негатива и пресыщения из-за 
увеличения количества встреч.  
 - Что бы вы изменили в регламенте чемпионата ЖХЛ?  
 - Считаю, что серии бросков в плей-офф нелогичны. Мне кажется, в женском 
хоккее стоит сделать овертаймы как в МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Возможно, чуть 
изменить их: например, проводить десять минут "четыре на четыре". Помимо 
этого, очень хотелось бы, чтоб Лига организовала какой-нибудь предсезонный 
турнир, потому что в преддверии старта чемпионата каждой команде 
необходим хоть небольшой, но соревновательный опыт. Вот, спартакиада, 
которая прошла в феврале в Челябинске, была бы очень уместна в 
межсезонье. Понятно, что это всероссийский турнир, который никто не сделает 
посреди подготовки, но что-то подобное было бы очень кстати. Это стало бы 
для всех команд большим плюсом.  
"Не сказала бы, что мой первый гол повлиял на уверенность"  
 - Вы переживали из-за того, что долго не получалось забросить шайбу?  
 - Безусловно, волнение было, потому что игры идут, а шайба постоянно где-то 
возле ворот летает. Возникает вопрос: "Да что не так? Почему не могу забить 
гол?". Начала задумываться над этим, позже поняла, что этими мыслями я 
просто себя съедаю. Стала на тренировке чаще подключаться к завершению, 
вроде все получается, на играх же продолжало не идти. Сначала, честно скажу, 
переживала, потом отпустила, зная, что рано или поздно это придет. Не 
думала, что на это потребуется четыре месяца. Когда забила гол в ворота 
СКСО, почувствовала облегчение. Но, кажется, моей первой в сезоне шайбе 
больше были рады мои партнеры. Они все подъезжали и говорили: "Лебедь, ну 
наконец-то тебя прорвало". Я думала: да что там, это всего лишь один гол. Не 
сказала бы, что он как-то повлиял на мою уверенность. Просто пришло 
успокоение, что я еще не разучилась забивать.  
 - Вам нравится чаще помогать другим, чем забивать самой?  
 - Да, понятно, что личная статистика важна и ценна, но на первом месте всегда 
стоит общий результат. Когда спрашивают о том, как завершился матч, всегда в 
ответ получают счет, а не перечень игроков, которые отличились. Так что для 
меня важнее просто помогать команде.  
 - Не было ли давления, связанного с большим количеством ответственности 
из-за вашего опыта?  
 - Это стереотипы, что если кто-то много лет в хоккее, то она должна играть 
лучше остальных. Не всегда. Конечно, у меня присутствует какое-то волнение 
из сезона в сезон, потому что я хочу помогать молодым. Стараюсь это делать, 
подсказываю им. Например, ведение быта в раздевалке. Всегда говорю, что 
порядок в голове и на поле начинается с чистоты и опрятности на "рабочем 
месте". Так как они еще неопытны, на них большая ответственность за 
поддержание атмосферы в команде: если у кого-то возникли трудности, нужно 
обязательно помочь. Стоит заметить, что я их не воспитываю, а просто 
помогаю. Кто-то сначала фыркает, но потом, привыкнув друг к другу, все равно 
прислушивается.  



 

 

 - Что лично у вас не получилось в сезоне?  
 - В некоторых матчах, где необходимо было проявить лидерские качества, я 
почему-то была пассивна. Иногда просто не идет. Не могу найти объяснение 
этому.  
"В женском хоккее медали ни на что не влияют"  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - Мне было лет пять, когда папа повел меня во двор учиться кататься. Помню, 
тогда еще нормальных коньков не было, просто салазки на валенки крепились. 
Позже перешла на фигурные, начала ездить по бортику и как-то раз на коробке 
мальчики стали играть в хоккей. Я спросила у папы, что они делают, задавала 
много вопросов, потому что процесс очень заинтересовал меня. Позже сказала, 
что тоже хочу заниматься хоккеем. В Екатеринбурге раньше не было 
специализированных секций, поэтому мой путь начался не через спортшколу, я 
самоучка. Каталась во дворе, а так как там все друг друга знают, оказалось, что 
у одного из любителей есть выход на тренера местной женской 
профессиональной команды "Спартак-Меркурий". Мне было уже 13 лет. Тренер 
приехал к нам на хоккейную коробку, посмотрел и пригласил на тренировку. Так 
началась моя карьера хоккеистки. Первое время ходила очень зажатой, потому 
что все остальные игроки были старше, некоторых начала бояться уже с 
первого взгляда. Тогда мне очень помогали и поддерживали Ирина Юрьевна 
Вотинцева и Юля Перова. Никогда не забуду, с каким трепетом они ко мне 
относились. Они стали для меня некими хоккейными мамами. В первый сезон в 
"Спартаке-Меркурии" у меня не было никакого договора, затем подписала 
контракт новичка на пять лет.  
 - Вы с самого начала играли в атаке?  
 - Мне всегда нравилось активничать, бегать. В детстве во дворе постоянно 
играла в нападении - и в хоккей, и в футбол, и в баскетбол. Лучше идти вперед, 
чем ждать, когда к тебе приедут.  
 - Выбор игрового номера как-то связан с Валерием Харламовым?  
 - Все так думают, но нет. Когда я только пришла в "Спартак-Меркурий", мне на 
выбор предложили номера 17, 21 и 83. Душа почему-то легла к 17. Я тогда еще 
маленькой была, поэтому ни с чем не ассоциировала этот номер.  
 - Есть ли у вас спортивная мечта?  
 - Хочется еще поиграть, испытать эмоции от победы, поднять Кубок над 
головой. Не знаю, удастся мне это или нет, но такая мечта есть: один раз 
пережив эти ощущения, хочется, чтобы они повторялись как можно чаще. А 
вообще, я была бы не против попробовать себя в роли тренера.  
"Решение покинуть "Агидель" далось мне нелегко, но это был лучший вариант"  
 - Расскажите о переходе из "Спартака-Меркурии" в "Факел".  
 - Из-за проблем со спонсорством "Спартака-Меркурия" мы с тренером Андреем 
Геннадьевичем Анисимовым и еще несколькими хоккеистками переехали в 
Челябинск, нам показали условия. Оказалось, что "Факел" перебирается на 
новую арену "Трактор". В "Факеле" я провела четыре сезона и за год до 
переформирования его в "Белые медведицы" перешла в "Агидель".  
 - Помните, как узнали о создании ЖХЛ?  
 - До этого мы выступали под эгидой федерации хоккея России. ЖХЛ создана 
после олимпиады в Сочи. Тогда нам сказали, что будет сайт, про нас будут 
писать. Мы были в шоке, потому что приятно ощущать, уровень освещения как 
у КХЛ. Все обрадовались, что о нас будут говорить и наши матчи станут более 
доступными для болельщиков.  
 - Как вы попали в "Агидель"?  
 - У меня закончился контракт с "Факелом", мне позвонил Владимир 
Александрович Малмыгин и предложил приехать в Уфу. Он меня звал и 



 

 

раньше, но я его динамила из-за того, что была неопытной и не знала, как вести 
переговоры. Вместе с Оксаной Афониной, Екатериной Соловьевой и Катей 
Ананьиной мы поехали на просмотр в "Торнадо", где нам сначала обещали 
одни условия, а потом предложили совсем другие. Все задумались, а я поняла, 
что пришло время позвонить Владимиру Александровичу. Он тогда 
обрадовался, что, вот, наконец-то созрела. И мы втроем - три Кати - перешли в 
"Агидель".  
 - Как вы стали капитаном команды?  
 - Все зависит от того, как общаешься со всеми и насколько вообще 
коммуникабельна. У нас было коллективное голосование, по результатам 
которого выбрали меня. Сначала я была очень удивлена, ведь была новичком в 
команде.  
 - Чему вы научились в "Агидели"?  
 - "Агидель" стала большим шагом в становлении меня как игрока, потому что в 
начале карьеры я относилась к хоккею не очень серьезно. Потренировалась - 
классно, выиграли или проиграли - тоже хорошо. В Уфе же перед каждым 
сезоном у нас проходила встреча с руководством, нам ставили цели. Я поняла, 
насколько все важно и ответственно. Мне необходимо было меняться, чтобы 
стать более серьезной для такой взрослой команды. Мы дважды становились 
чемпионами.  
 - Какие были эмоции от чемпионства?  
 - Несмотря на то, что у меня уже была бронза чемпионата мира, я понимала, 
что это то, к чему я шла всю свою карьеру. У меня было счастье от того, что 
команда выиграла титул.  
 - Как вы приняли решение перейти в СКСО?  
 - Решение покинуть "Агидель" далось мне нелегко, но тогда это был лучший 
вариант. Мне не было страшно переходить из чемпионской команды в 
аутсайдера, потому что понимала, что, во-первых, я еду домой, во-вторых, сама 
делаю этот шаг. Честно, не пожалела. Помню, когда я только перешла в СКСО, 
ко мне многие подходили и спрашивали: "У тебя что, второе дыхание 
открылось?". Видимо, считали, что в моем возрасте нужно заканчивать, а не 
переходить из команды в команду. Рекордсменкой России по 
продолжительности карьеры является Любовь Вафина. Если что, я не 
собираюсь до 50 лет играть.  
 - При переходе в "Белые медведицы" у вас не было сомнений насчет 
конкурентоспособности новой команды и ее перспектив?  
 - Я следила за "Белыми медведицами", они уже отыграли один сезон. Они 
провалили старт дебютной регулярки, но это произошло из-за того, что поздно 
собрались и прошли скомканные сборы. Новая команда - это всегда сложно в 
плане организации тренировочного процесса и прочего. По ходу сезона 
"Медведицы" начали набирать обороты и было понятно, что по завершении 
будут приобретать новых игроков.  
 - Как вы охарактеризуете Игоря Знарока и знакомого вам по "Агидели" Дениса 
Афиногенова, с которыми работали в "Белых медведицах"?  
 - Про первого я не знала ничего, кроме того, что он брат Олега Знарока. Когда 
начали работать, меня удивило его спокойствие - он на нас не кричал. Видимо, 
боялся, что мы можем обидеться. Под его руководством мы провели сборы и 
отыграли два месяца, потом пришел Денис Александрович. Наверное, если б 
Игорь Валерьевич довел нас до конца сезона, тогда бы смогла его 
охарактеризовать, а так тренировки тренировками, ничего особенного. О 
назначении нового тренера мы узнали в раздевалке и очень удивились. У меня 
в голове сразу промелькнула мысль, что мы с Денисом Александровичем в 
"Агидели" дважды брали чемпионство - сейчас придет сюда, все настроит, 



 

 

наладит и будет хорошо. Понятно, что в Уфе был другой, более опытный 
состав. В Челябинске же много молодых, так как у нас небольшой рынок 
хоккеисток. Уже поигравшие спортсменки сомневались в рациональности 
подписания контракта, потому что никто не знал, сколько на этот раз проживет 
команда. Когда Денис Александрович пришел, он сразу увидел, над чем нам 
нужно работать. С его появлением тренировки стали серьезнее, тяжелее и 
чаще.  
 - Афиногенов в "Агидели" и в "Белых медведицах" - это один и тот же тренер 
или два разных?  
 - Думаю, это разные люди, как минимум потому что прошло уже немало лет, а 
с возрастом многое меняется. В "Агидели" был опытный костяк и хорошая 
молодежь, а здесь много юных спортсменок и почти нет лидеров. Ему очень 
хочется, чтобы были и мастеровитые хоккеистки, и перспективные дарования. 
Сейчас этого нет, поэтому он злится. Он хочет изменений, но пока не 
получается реализовать задуманное.  
 - Чем нынешние "Белые медведицы" отличаются от прошлого "Факела"?  
 - Атмосфера в обеих командах хорошая: если возникают вопросы, мы сразу их 
решаем. Разговариваем, понимая, что команда - это вторая семья и друг без 
друга мы ничего не сможем сделать. Наш успех зависит от общей суммы, иначе 
в хоккее быть не может. Да, бывают ссоры и разногласия. Мы же женский 
коллектив, все эмоциональные и иногда по-другому просто не можем. Нам надо 
покричать, повопить или поплакать. Помимо отрицательных эмоций у нас в 
коллективе много шуток, приколов и позитива. Не могу выделить самого 
веселого человека, потому что у нас каждый день кто-нибудь юморит. В 
последнее время Настюха Шабалина постоянно всем настроение поднимает. 
Но обычно это делают более взрослые, молодежь зачастую сама в себе. 
Создается впечатление, что между нами пропасть и мы вообще не понимаем 
друг друга. Кринжи, не кринжи - вы вообще о чем говорите-то? Но, даже 
несмотря на это, в ходе притирки молодые все равно так или иначе 
раскрываются. Например, Юля Шаранда сначала была скептиком, могла 
характер показать, а сейчас добрая и милая спортсменка.  
 - С чем у вас ассоциируется каждая команда?  
 - "Спартак-Меркурий" - это мой путеводитель в хоккей. Там я узнала, что такое 
профессиональный спорт, мой тренер Андрей Геннадьевич Анисимов много 
работал со мной и вложил знания, которыми пользуюсь до сих пор. В "Факеле" 
появился более осознанный взгляд на хоккей. "Агидель" стала золотым 
временем, потому что мы завоевали два титула. СКСО - это перезагрузка. 
"Белые медведицы" - это новый шаг.  
"Помню, когда смогла сделать первый шаг без костылей, заплакала"  
 - Насколько было страшно закончить с хоккеем, когда, еще в "Агидели", вы 
получили травму?  
 - На предсезонных сборах прыгали барьеры, у меня что-то щелкнуло в ноге, а 
я даже поначалу не заметила. Позже стало больно наступать и все опухло. До 
последнего пыталась тренироваться вполсилы, по прибытии в город сходила на 
МРТ, там мне поставили диагноз "разрыв ахиллова сухожилия". Нужна была 
срочная операция, потому что после травмы уже прошло немало времени. 
Доктор, который мне ставил наркоз, сказал, чтобы я забыла, что такое хоккей. 
Не знаю, зачем было это говорить, но мне стало так обидно, потому что я не 
представляла свою жизнь без спорта. После операции начала интересоваться 
реабилитацией и реально боялась больше не выйти на лед. К счастью, в моем 
окружении были люди, которые убедили меня в том, что каждый организм 
индивидуален, и призвали абстрагироваться от негатива. У меня было долгое 
восстановление, я пропустила почти весь сезон. За время реабилитации 



 

 

училась заново ходить, кататься на коньках и играть в хоккей. Помню, когда 
смогла сделать первый шаг без костылей, заплакала. После этого поняла, что 
раз я начала ходить, значит, скоро побегу. Признаюсь, что это все было очень 
страшно. Я осознавала, что толком еще не поиграла в хоккей. Эта произошло 
после олимпиады в Ванкувере. Я знала, что моя карьера не может так 
закончиться и это мотивировало меня работать и разминать травмированную 
ногу. Она до сих пор как камень и не чувствует ничего, там повреждены нервы.  
 - Вы уже задумывались о завершении карьеры?  
 - Как у любого спортсмена, у меня наступали моменты отчаяния, когда думала 
закончить эту историю с хоккеем. Позже понимала, что это минутное 
помутнение сознания. Когда сложно, самое легкое, что можно сделать - просто 
уйти. Сейчас я уверенно говорю, что не хочу завершать карьеру, горю 
желанием еще поиграть. Не стремлюсь быть рекордсменкой, как Любовь 
Вафина, но пока есть силы и стремление выходить на площадку и биться за 
титул.  
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Когда оно есть, очень люблю почитать книжки. Изучаю абсолютно все, 
начиная с автобиографии и мемуаров. Не люблю философию, и не вся 
психологическая литература мне нравится. Часто даю одноклубницам советы, 
что почитать. Во время тренировочного и соревновательного процессов могу 
сходить в кино. Люблю все фильмы, кроме фантастики и ужасов, смотрю 
сериалы. Учусь на магистратуре и стараюсь помогать с закрытием сессий 
остальным хоккеисткам. Во время сезона готовлю редко, потому что после 
тренировок хочется просто лечь и смотреть телевизор. Обычно включаю 
хоккей.  
 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то..."  
 - В детстве хотела стать доктором, но мне сказали: либо хоккей, либо учиться в 
медицинском. Сфера здоровья мне до сих пор интересна. Я бы хотела спасать 
людей, работать над изучением и созданием лекарств от самых страшных 
болезней. Я бы искала лекарство не только от всех недугов, но и для 
продления жизни.  
 - Какие планы на межсезонье?  
 - Отдохнуть, провести время в Екатеринбурге со своими близкими, заняться 
своим здоровьем и восстановиться. Может, удастся отправиться в какое-нибудь 
путешествие по России. Есть много мест, в которых хочу побывать, потому что 
люблю открывать для себя что-то новое. После этого начну постепенно 
возвращаться в тренировочный ритм.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/05/531720.html 

К заголовкам сообщений 

"Планеты сошлись, все карты легли как надо". "Алло, ЖХЛ" с капитаном 
"7.62" Владой Назаренко (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 
мая 2024) 
Защитник "7.62" о том, чего не хватило в серии с "Торпедо", увеличенном 
количестве игр в сезоне и первом голе в ЖХЛ.  
 - Расскажите про серию с "Торпедо". Насколько для Вас это был тяжелый 
соперник?  
 - В принципе каждый соперник по-своему неудобен. Хоть у них и были 
некоторые травмированные игроки, но они играют слажено как в обороне, так и 
в атаке. Атака и вратарская позиция - их сильные стороны. В принципе во 
втором матче могли зацепиться: уйти в овертайм или даже выиграть, но не 
получилось.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/05/531720.html


 

 

 - Что случилось в 3 матче? Вы две игры прямо сопротивлялись, боролись, а в 
решающей встрече сгорели 0:5?  
 - Первый период закончился 0:0, во втором мы горели две шайбы, а в третьем 
просто посыпалась игра. Может, эмоциональное опустошение, хотя вроде все 
выходили как на последний бой. Права на ошибку не было.  
 - Что говорили в раздевалке после 3 поражения?  
 - Сказали "спасибо" за сезон. В любом случае мы показали себя с хорошей 
стороны, прогрессировали. Не было такого, что каждый кого-то упрекал в чем-
то. Все старались. Все молодцы.  
 - Берет ли слово капитан в такие моменты? Или только тренер что-то говорит?  
 - Конечно. В любом матче после каждого периода что-то говорю. Да и не 
только я. У нас есть еще ассистенты. Они тоже говорят, поддерживают, 
настраивают.  
 - Как вообще себя ведет капитан в такой молодой команде? Когда вы все 
ровесницы, а обычно с повязкой все-таки самый опытный и иногда достаточно 
возрастной игрок бывает.  
 - Да как и во всех командах ведет себя капитан. Где-то надо подбодрить, где-то 
поддержать, где-то поругать.  
 - Сейчас, оглядываясь на весь сезон, что можно сказать про "7.62"?  
 - "7.62" - молодая дерзкая команда, которая настраивается на любого 
соперника вне зависимости от того, на какой строчке он находится. Мы 
старались, стремились выиграть. В некоторых матчах могли зацепиться, но не 
хватало опыта. Нельзя сказать, что хоть какая-то игра была для нас со знаком 
минус.  
 - Особый сезон для Вас, как минимум, потому что еще и состоялся первый гол 
в ЖХЛ. Расскажите об этом.  
 - Против СКСО, в третьей игре. В заключительной игре регулярного 
чемпионата. Мы играли 5 на 3. Была рада, конечно. Мне в принципе никогда не 
было важно, забью или нет. Хотелось, но отдать передачу - тоже хорошо. 
Неважно кто забьет - главное, чтобы команда победила. Родителя позвонила 
сразу после матча. Они сказали: "Наконец-то". Планеты сошлись, все карты 
легли как надо.  
 - Чувствуете ли Вы определенный рост как игрок, учитывая, что "7.62" как раз 
команда, которая, по сути своей, раскрывает для лиги перспективную 
молодежь?  
 - Рост есть. У нас очень правильно выстроен тренировочный процесс как на 
земле, так и на льду. Мы подводимся к играм, поэтому всегда получаем опыт.  
 - Матчей в этом сезоне было больше, и серии стали по три игры - это хорошо 
для женского хоккея?  
 - Хорошо, потому что больше игр было в этом сезоне. В том году было на одну 
команду больше, но игр меньше. А в этом наоборот. Это супер для развития 
лиги. Но эмоционально бывает тяжело играть с одним соперником по три игры. 
Но всегда настраиваемся, всегда находим силы.  
 - Какие планы на отпуск лично у Вас?  
 - Отпуск с первого мая. 30 апреля последний тренировочный день. Хочу домой 
съездить, потом было бы неплохо поехать отдохнуть.  
 - Что бы вы хотели улучшить к следующему сезону?  
 - Каждую предсезонку мы работаем над определенными скиллами: над 
броском, над техникой рук - хуже никогда не будет  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047715/ 

К заголовкам сообщений 
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Федерация хоккея России 
Крикунов: встреча Третьяка с президентом Казахстана говорит о высоком 
статусе ФХР (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал свое мнение о двух 
играх сборной России в рамках Большого тура в Астане, а также о встрече 
главы Казахстана Касым-Жомарта Токаева с президентом ФХР Владиславом 
Третьяком. 
"И матч со сборной Казахстана, готовящейся к чемпионату мира, и с командой 
Беларуси оставили хорошее впечатление. Хоккеисты сборной России играли с 
большим желанием, бились до последних секунд. Было видно, что все ребята 
подошли к турне в хорошей физической форме. А это значит, что была 
грамотная подготовка к заключительной стадии сезона. Вообще я бы хотел 
отметить не только эти два матча, но и встречу президента Казахстана Токаева 
с главой ФХР Владиславом Третьяком, на которой обсуждался вопрос развития 
хоккея как в нашей стране, так и в Казахстане. Это говорит о высоком статусе 
нашей федерации", - сказал Крикунов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5539092-krikunov-vstrecha-tretyaka-s-
prezidentom-kazahstana-govorit-o-vysokom-statuse-fhr.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
Данил Дыдко: На "Минск-Арене" в исполнении белорусской сборной мы 
увидим другой хоккей (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 мая 
2024) 
Комментатор ФХБ Данил Дыдко поделился ожиданиями от предстоящего матча 
сборной Беларуси на "Минск-Арене" с командой "Россия 25", который состоится 
11 мая. 
"Россия 25" - сильная команда с хорошим подбором исполнителей, что и 
показали матчи в Астане. Коллектив Романа Ротенберга не пропустил ни разу 
за две игры, при этом забросив семь шайб. Особенно сильно выделялась для 
меня тройка из СКА Зыков - Грицюк - Глотов, игроки которой были разведены 
по разным звеньям. 
Уверен, что на "Минск-Арене" в исполнении нашей сборной мы увидим чуть 
другой хоккей. Думаю, будут внедряться в состав новые хоккеисты, что явно 
увеличит общий потенциал команды. Поэтому, кажется, что увидим яркий и 
результативный матч. 
Можно ли сказать, что сейчас формируется новое поколение сборной? Да, 
Дмитрий Квартальнов повез в Казахстан молодую команду, сформированную из 
хоккеистов КХЛ, экстралиги и МХЛ. Подсвечу, что в Астане сразу несколько 
игроков дебютировали в национальной команде. 22,9 - средний возраст в матче 
против сборной России, поэтому такие поединки - хорошая возможность 
обкатать молодежь. Считаю, что плавный процесс смены поколений был 
запущен еще раньше. 
Будет ли ажиотаж на "Минск-Арене" вокруг матча сборной? Сборная давненько 
не играла дома. Думаю, что после вылета минского "Динамо" из КХЛ 
белорусские болельщики успели соскучиться по хоккею, поэтому зрителей 
будет много", - цитирует Дыдко пресс-служба ФХБ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539092-krikunov-vstrecha-tretyaka-s-prezidentom-kazahstana-govorit-o-vysokom-statuse-fhr.html
https://www.championat.com/hockey/news-5539092-krikunov-vstrecha-tretyaka-s-prezidentom-kazahstana-govorit-o-vysokom-statuse-fhr.html
https://www.sports.kz/news/zaslujennyiy-trener-rossii-otreagiroval-na-vstrechu-tretyaka-s-prezidentom-kazahstana
https://allhockey.ru/news/show/516938-Krikunov_vstrecha_Tret_yaka_s_prezidentom_Kazahstana_govorit_o_vysokom_statuse


 

 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/05/danil-dydko-na-minsk-
arene-v-ispolnenii-belorusskoj-sbornoj-my-uvidim-drugoj-hokkej/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Пас Глотова на Грицюка - из классики 
Ларионова, Федорова и Дацюка" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 мая 2024) 
Об итогах казахстанского турне сборной России 25 (1:0 с Казахстаном и 6:0 с 
Белоруссией) - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный 
эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
БОЛЬШОЙ ТУР - ХОРОШО, 7:0 - ЕЩЕ ЛУЧШЕ  
- Как относитесь к идее Большого тура?  
- Ребята, давайте исходить из того, что есть и что возможно. На чемпионаты 
мира политиканы из ИИХФ нас не пускают, значит, обязаны придумывать что-то 
свое, на нашем пространстве.  
В свое время играл за "Спартак" - команду, которой симпатизировала половина 
огромного государства под названием СССР. Но все прекрасно понимали, что 
даже народная команда не может конкурировать с национальной. Как только 
начинались чемпионаты мира, Олимпиады или Кубки Канады, весь СССР сидел 
у телевизоров и болел за нашу сборную.  
Поэтому Большой тур мне нравится. А 7:0 нашей молодежи по итогам двух 
матчей нравятся еще больше!  
- Скептики говорят о полупустых трибунах в Астане...  
- Да, вижу в интернете шуточки-прибауточки по этому поводу. Ребята, не 
шутите! У нас такой народ, что сборную всегда будет смотреть. И рейтинги 
окажутся выше, чем у любого финала Кубка Гагарина.  
А вот то, что у Астаны в последние годы какой-то спад - это факт. "Барыс" 
умудряется каждый год становиться последним на Востоке КХЛ. Приглашаются 
непонятные тренеры, вокруг клуба - возня, интерес к хоккею, мягко говоря, не 
растет. Вот вам и пустые трибуны.  
ПЛЕШКОВУ НУЖЕН СЕЗОН В КХЛ, ПРИМЕР - НАБОКОВ  
- Кого отметите у нашей команды?  
- Вратаря Плешкова запомнил еще по "Сочи", когда опытный тренер Сергей 
Светлов вытянул 18-летнего паренька из МХЛ, увидел его и дал шанс. В Питере 
Плешков еще подрос - и вот уже штампует нули в первых двух матчах за 
сборную.  
Считаю, что такой голкипер не должен уйти в тень. Сейчас ему очень важно 
получить хорошую практику в КХЛ. Отличный пример - самый ценный игрок 
плей-офф Набоков.  
- Был бы Плешков эффективен на уровне чемпионата мира?  
- А что вы считаете, что у нынешнего чемпионата мира, когда вместо России и 
Белорусии играют Польша, Франция и Австрия, уровень высокий?  
Я вам скажу, что у белорусов и казахстанцев класс выше, чем у этих странных 
команд. Наши соседи могли бы побороться за выход в плей-офф чемпионата 
мира. Не сомневаюсь, что Австрии, Франции и Польше казахстанцы на 
предстоящем первенстве не уступят - и сохранят место в элите.  
В ТУЛЕ И ОМСКЕ БУДЕТ АЖИОТАЖ  
- Кого-то еще помимо Плешкова отметите?  
- У нас вырос интересный центрфорвард и капитан - Глотов. Видели вчера его 
слепой пас на Грицюка, которому оставалось расстрелять пустые ворота?  
Я вам скажу, что такие пасы-конфетки - классика в стиле Ларионова, Федорова 
и Дацюка, лучших центрфорвардов последних великих поколений. Случайно 
такие не сделаешь - только за счет глубочайшего понимания хоккея.  
- Что ждете в продолжение Большого тура?  

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/05/danil-dydko-na-minsk-arene-v-ispolnenii-belorusskoj-sbornoj-my-uvidim-drugoj-hokkej/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/05/danil-dydko-na-minsk-arene-v-ispolnenii-belorusskoj-sbornoj-my-uvidim-drugoj-hokkej/


 

 

- Все того же - праздника хоккея. Слышал, что, например, в Туле унылой 
картинки Астаны уже не будет. В городе ажиотаж, все ждут сборную России. 
Как и в Омске.  
Кстати, у меня просьба к телевизионщикам. Я понимаю, что после сезона КХЛ 
все устали, у многих комментаторов эмоции на нуле. Но возьмите пример с 
футбольных коллег, те даже бездарным играм придают нерв.  
Не должно быть такого, что сборная России выигрывает 6:0, а в эфире - рутина. 
В Омске и Туле болельщики вам такого не простят.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_pas_glotova_gritsuk_klassica_larionov_fede
rov_datsyuk_/ 

Похожие сообщения (4): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Мичков уезжает в НХЛ? Русский талант может перейти из СКА в 
"Филадельфию" уже этим летом (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 мая 2024) 
Где продолжит карьеру перспективный нападающий?  
Еще год назад сценарий, при котором Матвей Мичков досрочно покидает 
Россию и отправляется в НХЛ, представлялся несбыточной фантазией самых 
оголтелых поклонников "Филадельфии". Однако сейчас, когда у игрока осталось 
еще два года по действующему контракту со СКА, вероятность такого развития 
событий неимоверно выросла. Несколько дней назад председатель совета 
директоров петербургского клуба Александр Медведев в интервью коллегам с 
"Матча" рассказал, что находится в контакте с руководством "Флайерз" и отъезд 
молодого нападающего за океан исключать не стоит.  
Эти слова вступают в явное противоречие с активной и одновременно 
здравомыслящей риторикой российских хоккейных властей, что отправляться в 
НХЛ надо созревшим по примеру Артемия Панарина с Кириллом Капризовым. 
Раньше такая позиция могла показаться возмутительной и даже вредной. 
Мичков долгое время считается талантом поколения, пусть еще и не до конца 
ограненным. Однако в минувшем сезоне информационный ажиотаж вокруг 
фигуры восходящей звезды поутих, как только он оказался в "Сочи". Южный 
клуб воспринимается иначе, поэтому локальные успехи и приличную 
результативность сложно экстраполировать на более серьезный уровень.  
В какой-то момент показалось, что на юниора, обладающего не самым простым 
характером, махнули рукой. Мол, выгребай из пучины как сам знаешь.  
Научиться плавать можно и в том случае, если тебя выбросили за борт в 
открытом море. Но лучше приобрести этот навык, тренируясь в безопасном 
бассейне под руководством опытного инструктора. К огромному сожалению, 
СКА операцию "Мичков - суперзвезда" почти завалил.  
Сначала это был поток нескончаемой любви, обеспечивший игроку массу 
преимуществ, которых он на тот момент не заслуживал при всем уважении к его 
таланту. Потом взаимные чувства покрылись льдом, и хоккеиста отправили 
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чуть ли не в свободное плавание к Черному морю. Выдержать 
сбалансированную позицию петербургский клуб в развитии игрока не сумел. 
Пребывание в золотой клетке с условиями "все включено" легко может 
испортить даже профессионала, отобрав у него значительную порцию 
мотивации.  
Любой человек, более-менее погруженный в современную повестку, помнит, как 
16-летнего Мичкова искусственно тащили в первую сборную, хотя в чисто 
спортивном плане он этого приглашения не заслуживал. В ноябре 2021-го на 
Кубке Карьяла он забил шикарный лакросс-гол шведам, побив возрастные 
рекорды национальной команды за авторством Владислава Третьяка (самый 
молодой дебют) и Александра Овечкина (самый молодой гол).  
Резонанс тогда был огромным, медийный эффект - колоссальным, ожидания - 
запредельными. Однако ранний успех преобразовать в бурный личностный 
рост Мичков не сумел. Он совсем не лентяй. Но при этом скорее волк-одиночка, 
которому непросто ужиться в коллективе. Также нельзя забывать о внезапном 
уходе из жизни отца Матвея. Он был для игрока самым близким и дорогим 
человеком. 
Отъезд в "Филадельфию" не выглядит жестом отчаяния от безысходности. 
Если в СКА понимают, что вывести Мичкова на новый уровень не получается, 
то пусть этим займется другой клуб и другие люди. В идеале хотелось, чтобы 
молодой форвард еще пару лет провел в России в организации с высокими 
задачами.  
Но раз в Санкт-Петербурге к этому не готовы, то "Флайерз" сойдут как 
приемлемый вариант. Там Мичкова тоже окружат заботой и вниманием. Вот 
только много прощать не станут и будут быстро требовать результат. Именно в 
такой стрессовой ситуации молодой форвард получит все шансы вырасти, 
причем в большую звезду.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/matvey-michkov-mozhet-uehat-v-
nhl-pochemu-russkiy-talant-uezzhaet-v-filadelfiyu-5-maya-2024-2208178/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Первые впечатления сына от НХЛ - скорость, атака, 
прессинг" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 мая 2024) 
О победном дебюте Николая Коваленко в "Колорадо" и розыгрыше Кубка 
Стэнли - его отец, чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-
Hockey.ru  
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР "КОЛОРАДО" ОТМЕТИЛ СИЛОВУЮ ИГРУ КОВАЛЕНКО  
- Николай Коваленко провел за "Колорадо" в серии с "Виннипегом" два 
победных матча - при среднем игровом времени около семи минут. Как оцените 
его дебют?  
- Радует, что Николай идет по ступенькам, шаг за шагом. Провел несколько 
хороших сезонов в КХЛ, потом пару недель - в АХЛ, чего вполне достаточно, а 
теперь завоевал место в составе "Колорадо".  
Пока и в "Эвеланш" все идет по плану. На данном этапе сын играет в нижних 
звеньях, адаптируется к лиге. Главный тренер команды поддерживает новичка, 
в частности отметил его умение вести силовую борьбу.  
По своему опыту скажу, что на первых порах в НХЛ это очень важно - 
проявлять себя во всех аспектах игры, использовать свои минуты по 
максимуму. Силовой борьбы Николай никогда не сторонился и в КХЛ, сейчас 
эти качества пригодились в НХЛ.  
- Удается общаться с сыном?  
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- Поначалу созванивались практически каждый день, теперь - через день. Идет 
адаптация, я всегда рядом, на телефоне.  
В АХЛ ВСЕ ЛЕТЯТ ВПЕРЕД - ЗА СТАТИСТИКОЙ И ВЫЗОВОМ В НХЛ  
- Николай сам доволен?  
- Профессиональный спортсмен никогда не может быть доволен, особенно 
если речь о Николае. Все время ищет моменты, в которых можно добавить, 
сыграть лучше. Стремится играть больше, набирать очки, помогать команде. 24 
года - такой возраст, когда хочется всего и сразу (смеется).  
- Интересны его впечатления от НХЛ.  
- Первое, что ему бросилось в глаза в НХЛ, - скорости, и командные, и 
индивидуальные. В КХЛ, наверное, нынешнего запаса скорости ему хватало, но 
в НХЛ все приходится делать еще быстрее. Также он отмечает атакующую 
интенсивность игры, прессинг.  
Думаю, пара недель в АХЛ ему помогла. Залечил травму, увидел требования 
североамериканского хоккея. Хотя в АХЛ хоккей специфический - по сравнению 
с "Торпедо" не так много пасовой игры, все индивидуально летят вперед, за 
статистикой - и, как следствие, вызовом в НХЛ. С другой стороны в Северной 
Америке - более атакующий хоккей, здесь тоже отличие от некоторых команд 
КХЛ.  
ИЗ ДРУГИХ СЕМЕЙНЫХ ДУЭТОВ ЗНАЕМ ОТЦА И СЫНА ШТЯСТНЫ  
- Североамериканская пресса отметила, что Коваленко стали четвертым 
семейным тандемом в истории "Квебека"/"Колорадо".  
- Сейчас для Николая любая пресса такого рода - только в плюс, работает в его 
пользу. Из тройки предыдущих семейных дуэтов неплохо знаем только о Поле и 
Петере Штястны, знаком с Петером по совместным выступлениям в НХЛ.  
Вообще нам имеет смысл изучать пример НХЛ, где очень внимательно 
относятся к любой статистике, в том числе по династиям. У нас иногда громкая 
фамилия может помешать, в НХЛ в этом плане полное уважение к истории.  
- С кем "Колорадо" удобнее играть в полуфинале конференции - с "Далласом" 
или "Вегасом", которые дошли до седьмого матча?  
- В плей-офф НХЛ невозможно делать такие прогнозы. Все команды примерно 
равны, многое зависит от момента, от психологии, даже банального везения.  
Для меня тут лучший пример - "Монреаль" 1993 года, которые еле вполз в плей-
офф, а потом всех вынес на пути к КУбку Стэнли.  
- Букмекеры называют "Колорадо" одним из главных фаворитов плей-офф. 
Значит, дебют Николая может получиться уникальным, чемпионским?  
- У "Колорадо" действительно мощная команда, чего стоят только такие 
мастера, как Валерий Ничушкин, Натан Маккиннон, Кайл Макар. Но, повторюсь, 
прогнозы в розыгрыше Кубка Стэнли не работают, шансы у всех примерно 
равны.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/pervye_vpechatlenia_nhl_skorost_intensivnost_ataka_/ 

К заголовкам сообщений 

"Где там этот "Бостон"? В следующем сезоне, Никита (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Никита Гребенкин наглеет на глазах. И это должно ему помочь в НХЛ.  
Первый раунд Кубка Стэнли прошел без сенсаций. И это неожиданно 
Гребенкин отправился в Северную Америку, выложив фото из самолета 
Никита Гребенкин полетел в Торонто. В КХЛ мы уже начали постепенно 
привыкать к тому, что этот парень за словом в карман не лезет. Он то мем "Хи-
хи, ха-ха закончилось" породит, то выведет вратаря соперника из себя. Вот и 
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свою поездку в Торонто он сопроводил достаточно дерзкой фотографией, где 
он сидит в бизнес-классе самолета, с подписью: "Где там этот "Бостон"?". 
"Бостон", Никита, во втором раунде Кубка Стэнли. Жаль, что российскому 
форварду не удалось доехать до этой серии. Представляете, какой мог бы 
получиться сюжет, если бы Никита смог приехать раньше и зарешать исход 
седьмой игры. Но пока что ему нужно ехать не по Америке, а обратно, в родной 
Серов. 
Шутка. А если серьезно, то в "Торонто" скоро может начаться эпоха больших 
перемен. Уже пошли слухи о том, что "Мэйпл Лифс" хотят обменять Митча 
Марнера. Явилась ли тому причиной его ошибка в овертайме седьмого матча, 
после которой Пастрняк забил победный гол, или нет - этого нам не понять. В 
любом случае, одна шайба и две передачи в семи матчах плей-офф - это 
совсем не тот показатель, который рассчитывали увидеть от Митча боссы 
"Торонто". Учитывая то, что в первых четырех матчах он не выиграл ни одного 
единоборства у игроков "Бостона", нет ни единого повода быть довольным его 
игрой.  
И на этом фоне Гребенкин со своим ершистым характером, я уверен, 
смотрелся бы куда лучше. Да, в плане опыта и навыков Марнер смотрится 
предпочтительнее. Но разве есть разница, когда ты в решающих матчах сезона 
растворяешься на льду? В таком случае иногда помогает подключение на твою 
позицию молодого и сверхмотивированного игрока. А в том, что мотивации у 
Никиты сейчас выше крыши, сомневаться не приходится. "Гребенкин - точно 
игрок НХЛ. Его характер, уровень мастерства и разноплановость говорят за то, 
что у него там получится. Более того, я считаю, что он уже в следующем сезоне 
может закрепиться в составе первой команды "Торонто". Мне кажется, там 
назрели серьезные перемены, и Никита со своим контрактом новичка там как 
раз кстати. Всем надоело, что Марнер, Мэттьюс, Нюландер и Таварес не 
приносят результата. Думаю, если кого-то из них подвинут, то на 
освободившееся место будут рассматривать именно таких ребят, как 
Гребенкин. Его разноплановость позволяет ему спокойно зайти как в третье-
четвертое звено, так и в топ-6. Он бы отлично составил компанию Марнеру, 
который не любит вести черновую борьбу и никогда в жизни не полезет на 
пятак. А Гребенкин любит это делать", - отлично про него сказал известный в 
прошлом нападающий молодежной сборной России Никита Филатов. И я с ним 
согласен.  
"Я не самоуверенный человек. Но очень уверенный в себе. Я думаю, мне это 
должно помочь", - так сам о себе говорит Никита. Слова не мальчика, но мужа. 
И без такого настроя не то, что в НХЛ - в профессиональном хоккее делать 
нечего. У Гребенкина этого настроя - хоть отбавляй. И он вполне способен 
помочь ему зажечь уже в следующем сезоне. Тем более, что в "Торонто" может 
настать перестройка. Всем понятно, что ставка на четверку лидеров в лице 
Марнера, Мэттьюса, Нюландера и Тавареса никак не оправдывает себя. 
Следовательно, кого-то из них вполне реально подвинуть. Никита одинаково 
хорошо как в ведущих, так и в нижних звеньях, что выгодно отличает его от 
большинства русских ведущих форвардов. У этого парня есть все, чтобы 
заиграть в НХЛ. Главное, чтобы голова осталась на месте. 

https://allhockey.ru/article/show/516964-
Gde_tam_etot_Boston_V_sledujuschem_sezone_Nikita 

К заголовкам сообщений 

Первый раунд Кубка Стэнли прошел без сенсаций. И это неожиданно 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024) 
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Мы привыкли, что плей-офф в НХЛ - про красивые истории и конкуренцию. 
В НХЛ практически завершился первый раунд Кубка Стэнли. И на данный 
момент складывается ощущение, что мы видим самый скучный плей-офф НХЛ 
впервые за несколько лет. Ведущую хоккейную лигу Северной Америки любят 
ставить в пример в вопросе конкуренции, но и там случается "черт побери". 
Парадокс, но лига приучила к сенсациям, как к правилу. Поэтому первый раунд 
Кубка Стэнли-2024 выглядит исключением, хотя прошел без сюрпризов. 
Серии по 4-1 и даже 4-0 
Понятное дело, что "Рейнджерс" были фаворитами в противостоянии с 
"Вашингтоном". "Столичные" прыгнули выше головы, попав в плей-офф. 
Однако команда из Нью-Йорка быстро прошла клуб Александра Овечкина со 
счетом 4-0. В прошлом сезоне не было ни одной серии, которая бы 
завершилась с подобным счетом. В последние годы, наверное, только 
"Колорадо" одерживал победы в первом раунде с подобным счетом, если 
говорить про победы фаворита над андердогом. 
Еще четыре серии завершились со счетом 4-1. В прошлом году - всего одна. Не 
закончилось только противостояние "Далласа" с "Вегасом", где будет сыгран 
седьмой матч. Но к такому количеству закрытых серий в четырех - пяти матчах 
от НХЛ отвыкли. 
Первый раунд прошел без неожиданностей 
Если посмотреть на позиции команд по итогам регулярного чемпионата, то 
практически все фавориты одержали победы. "Рейнджерс" спокойно прошел 
"Вашингтон". "Колорадо", хоть и закончил первый этап ниже, но по мастерству - 
выше, чем "Виннипег". "Каролина" прошла "Айлендерс", а "Флорида" 
разобралась с "Тампой". "Нэшвилл" проиграл "Ванкуверу", а "Лос-Анджелес" так 
и не смог навязать борьбу "Эдмонтону". В общем, все команды с высоким 
посевом (исключение - "Колорадо") прошли дальше. Даже "Торонто" не стал 
ничего выдумывать и стабильно слетел в первой же серии плей-офф. 
Можно ли считать сенсацией, если "Вегас" пройдет "Даллас"? С одной стороны, 
восьмое место пройдет первое. С другой, действующий чемпион обыграет клуб, 
который ходит где-то рядом со званием претендента. 
В НХЛ кризис идей? 
Некоторые игры плей-офф было тяжело смотреть. Например, матчи 
"Каролины". Клуб, который напичкан художниками в лице Ахо, Генцеля, 
Кузнецова, Нечаса, Джарвиса, играет максимально просто. Индивидуальный 
потенциал задвигается на второй план. Наличие мастеров сводится к 
реализации, большая часть клубов пропагандирует один и тот же стиль. 
 Надеюсь, что КХЛ никогда не станет НХЛ. И вот почему 
Необычно видеть и "футбольные" результаты.КХЛ часто упрекают за закрытый 
стиль. Но, например, "Торонто" и "Бостон" в трех последних играх забрасывали 
только по три шайбы в сумме. "Ванкувер" и "Нэшвилл" в последних двух 
встречах - три и одну. "Вегас" затащил серию в седьмой матч одной шайбой, а 
вторая пришла уже в пустые ворота.  
Кубок Стэнли раньше рассматривали, как показатель идеальности. И в плане 
атакующего хоккея в решающих встречах, и в плане сенсаций. Однако плей-
офф-2024 проходит стабильно. Настолько стабильно, что этого никто не 
ожидал. 

https://allhockey.ru/article/show/516931-
Pervyj_raund_Kubka_Stenli_proshel_bez_sensacij_I_eto_neozhidanno 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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Казахстан представил состав национальной сборной для участия в 
чемпионате мира - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Казахстанская федерация хоккея представила итоговый состав национальной 
сборной для участия в чемпионате мира 2024 года в Чехии. 
Вратари : Никита Бояркин, Андрей Шутов (оба - "Барыс"), Сергей Кудрявцев 
("Арлан"). 
Защитники : Дмитрий Бреус ("Торпедо"), Самат Данияр, Адиль Бекетаев, 
Тамирлан Гайтамиров (все - "Барыс"), Артем Королев, Мади Диханбек (оба - 
"Номад"), Леонид Метальников ("Адмирал"), Валерий Орехов ("Металлург"). 
Нападающие: Алихан Асетов, Батырлан Муратов, Максим Мусоров, Алихан 
Омирбеков, Роман Старченко, Михаил Рахманов, Евгений Рымарев, Кирилл 
Савицкий, Аркадий Шестаков (все - "Барыс"), Олег Бойко ("Номад"), Дмитрий 
Гренц ("Арлан"), Никита Михайлис, Максим Мухаметов (оба - "Металлург"), 
Кирилл Панюков ("Амур"). 
Напомним, чемпионат мира по хоккею - 2024 пройдет в Чехии с 10 по 26 мая в 
двух городах - Праге и Остраве. Сборная России не была допущена ИИХФ к 
участию в мировом первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала 
сборная Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5539050-kazahstan-predstavil-sostav-
nacionalnoj-sbornoj-dlya-uchastiya-v-chempionate-mira-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Ярких звезд в Беларуси сейчас нет (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 5 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев оценил развитие 
хоккея в Беларуси. 
"Белорусский хоккей всегда был на хорошем уровне, но сейчас их система 
подготовки далеко не современная. Ребята там мощные, из них можно лепить, 
что угодно, но успехи в последнее время не радуют. Хотя за них болеет 
Лукашенко, переживает за хоккей, сам в него играет. Но внутри хоккейной 
системы никаких новшеств нет.  
Так, немного подмарафетили, объединили несколько команд под эгидой 
минского "Динамо", а на этом все. Ярких звезд в Беларуси сейчас нет. Они 
гордятся тем, что двух человек отдали в СКА, для них это уже праздник души. 
Хотя инфраструктура там приличная, болельщики тоже великолепные". 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/05/vladimir-pljuschev-jarkih-
zvezd-v-belarusi-sejchas-net/ 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков высоко оценил развитие хоккея в Беларуси 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков оценил развитие 
хоккея в Беларуси. 
"В Беларуси в последнее время большое внимание стали уделять хоккею. 
Лукашенко сам играет в хоккей, это очень важно. Там серьезно подошли к 
проблеме развития. Минское "Динамо" играет в КХЛ, это дает возможность для 
развития местных игроков. 
Спорт - это ведь и социальная составляющая. Молодежь привлекается к 
спорту, уходит с улиц. Не удивлен, что в Беларуси так внимательно относятся к 
спорту как к социально значимому проекту. 
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То, что Казахстан и Беларусь соперничают с нами на равных, показывает, что 
движение ведется в нужном направлении. Специалисты все делают 
правильно". 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/05/vjacheslav-bykov-vysoko-
ocenil-razvitie-hokkeja-v-belarusi/ 

К заголовкам сообщений 

Фантастический финал Канады и США на ЮЧМ! Новый наследник Гретцки 
оставил американцев без золота (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 мая 2024) 
Знакомьтесь, Гевин Маккенна. 
Состав участников финала юниорского чемпионата мира получился 
максимально предсказуемым - в нем столкнулись две команды, не 
потерпевшие на ЮЧМ ни одного поражения. Именно США и Канаду изначально 
называли фаворитами турнира в финском Эспоо. И свой статус две 
североамериканские юниорки достаточно легко подтвердили.  
Давно уже доминирующие на ЮЧМ американцы привезли в Финляндию 
традиционно мощный и сплоченный состав без слабых мест, который 
наигрывался на протяжении двух лет в Национальной программе развития. Во 
главе его оказался претендент на первый пик драфта-2025 Джеймс Хагенс, 
перекрывший в полуфинале исторический рекорд Никиты Кучерова по 
количеству очков на турнире (22 против 21). Поддерживала же его целая 
россыпь игровичков, которых в последние годы стабильно выпускает конвейер 
NTDP.  
Довольно симпатичный ростер на этот раз собрали и канадцы, чье отношение к 
первенству мира U-18 гораздо более прохладное, нежели у соседей. В 
юниорскую сборную традиционно не отпускают хоккеистов, которые играют на 
поздних стадиях плей-офф в CHL. Именно поэтому команда Гардинера 
Макдугалла полетела в Европу без топ-проспектов Сэма Дикинсона, братьев 
Люка и Майкла Миса, Зейна Пареха и других видных игроков. Недосчитались 
"Кленовые" также нападающего Беркли Каттона, котирующегося на уровне топ-
3 ближайшего драфта, - еще немного поиграть в хоккей ему помешала травма.  
А вот главный фаворит предстоящего распределителя Маклин Селебрини, чей 
сезон в студенческой NCAA закончился еще 11 апреля, сам отказался от 
поездки в Страну тысячи озер ради попадания на взрослый ЧМ в Остраве. Зато 
в составе оказался очередной уберфорвард Гевин Маккенна, который будет 
задрафтован лишь в 2026-м, и его партнер по тройке Портер Мартон - в 
полуфинале со шведами они сумели войти в историю и перекрыть достижение 
Тайсона Джоста и все того же Селебрини по количеству очков на ЮЧМ для 
канадцев.  
В последний раз турнирная сетка сталкивала США и Канаду в финале в 2013 
году в предолимпийском Сочи, когда на турнире солировал 15-летний Коннор 
Макдэвид. Тогда золото досталось родоначальникам хоккея, у которых 
подобралась чуть более мастеровитая и статусная команда. Только этим 
вечером все котировки были в пользу американцев, которые легко убрали со 
своего пути всех своих предыдущих соперников.  
"Звездно-полосатые" не заметили никого в группе А, последовательно 
разгромив словаков (9:0), норвежцев (8:2), латвийцев (7:1) и даже привычно 
крепких финнов (9:4). Небольшие проблемы Штаты испытали лишь в 
четвертьфинале, где промучились половину матча с упертыми швейцарцами, 
но все же уверенно отправили их отдыхать (4:0), а вчера вновь поиздевались 
над сверстниками из Словакии (7:2). Однако парни импозантного усача 
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Макдугалла сегодня сумели создать дико симпатичной и ультраатакующей 
команде Ника Фора большие сложности.  
Куда более креативные американцы начали матч с позиции силы, прибрав 
игровое преимущество с первых смен. Поэтому случившаяся незадолго до 
конца стартовой двадцатиминутки шайба в раздевалку от Кристиана Хамфриса 
получилась отчасти вымученной, но более чем заслуженной.  
Удивительно, что "кленовые" юниоры до боли напоминали своих старших 
товарищей, отлетевших несколько месяцев назад от чехов в четвертьфинале 
МЧМ: канадцы неплохо выглядели в движении, но действовали в атаке 
максимально топорно и крайне тяжело создавали реальные голевые моменты. 
А ведь именно руководителей Национальной программы развития США 
журналисты и функционеры из Канады еще лет десять назад обвиняли в 
штамповке прямолинейных бездушных роботов, которые умеют только бежать 
по рельсам и топтать соперника.  
На 25-й минуте парни Макдугалла все-таки сумели ответить и сравнять, 
соорудив реализованный Райдером Ритчи выход "2 в 1". Но, пропустив 
нелогичный гол, США проснулись и в середине матча устроили настоящий 
кошмар голкиперу канадцев Картеру Джорджу. Сначала они напомнили, как 
роскошно у них работает большинство на этом турнире и в каком порядке 
бросок у наследника Остона Мэттьюса Коула Эйзермана. А через несколько 
смен - забросили еще одну усилиями оформившего 1+1 Коула Хатсона. 
Соотношение бросков в створ, горевшее на табло незадолго до гола от брата 
защитника "Монреаля", говорит о многом.  
К счастью для Канады, у нее был мессия по фамилии Маккенна. Ближе к концу 
второго периода вундеркинд из Британской Колумбии нагло вылез на пятак и с 
неудобной руки всадил шайбу под перекладину Нику Кемпфу, вернув шансы на 
камбэк в третьей двадцатиминутке. Впрочем, это было только началом чуда его 
имени.  
Он же стал спасителем Канады и в третьем периоде, сравняв счет на 51-й 
минуте. Вот только перевернуть игру с ног на голову и впервые выйти вперед 
его команде помог американец Тревор Коннелли, подаривший им пятиминутное 
большинство. И этим внезапно свалившимся на голову счастьем канадцы 
воспользовались сполна, сумев наказать американцев тремя роковыми 
шайбами.  
Улетев в нокдаун, США сумели отыграть одну. Однако времени на собственный 
камбэк у них уже не оставалось. Точку же в матче поставил гениальный 
Маккенна, который на ближайшие пару дней стал самым популярным 
человеком в стране и героем многомиллионной хоккейной нации. Как объяснить 
итог матча, в котором "Кленовых" два периода возили лицом по льду? Все 
просто - это Канада. Разве нужны здесь еще какие-то пояснения?  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/ssha-kanada-obzor-i-video-
golov-finala-yuniorskogo-chempionata-mira-po-hokkeyu-5-maya-2024-goda-
2208455/ 

К заголовкам сообщений 

Невероятный финал и падение русского рекорда. Чем запомнился ЮЧМ-
2024 по хоккею (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Подводим итоги турнира в Финляндии. 
В Финляндии завершился юниорский чемпионат мира по хоккею - 2024. 
Победителем стала сборная Канады, которая в решающем матче сломила 
сопротивление соседей из США. Подводим итоги турнира в пяти его самых 
интересных событиях. 
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Историческая победа Казахстана 
Сборная Казахстана во второй раз в истории сыграла на юниорском 
чемпионате мира. Впервые это произошло в 2003 году в Ярославле, однако на 
том турнире дебютанты не одержали ни одной победы и вернулись в 
подэлитный дивизион. В этом году, казалось, ловить тоже было нечего - первые 
два матча швейцарцам и шведам казахстанцы проиграли без особых шансов, 
после чего им оставалось провести встречи с Чехией и Канадой. "Кленовым", 
естественно, Казахстан проиграл, зато с чехами добился исторического успеха! 
Первая победа в истории страны на ЮЧМ далась игрокам с огромным трудом - 
казахстанцы ни разу не вели в счете по ходу основного времени и отыгрались 
сперва с 0:2, а затем и с 2:3. А за минуту до серии буллитов Мстислав Шипилин 
принес Казахстану историческую победу, которая, несомненно, стала самым 
ярким событием в истории юниорского хоккея в этой стране. 
Вылет Казахстана в драматичном матче 
Впрочем, сказка казахстанцев закончилась в матче на вылет - подопечные 
Георгия Верещагина заняли последнее место в группе В и оспаривали право 
сыграть на ЮЧМ и в следующем году со сборной Норвегии, ставшей главным 
неудачником в группе А. Встреча получилась очень драматичной - вновь 
Казахстан не вел в счете ни секунды, и вновь героем команды стал Шипилин, 
который сделал счет 5:5 за шесть минут до конца основного времени. 
В овертайме определить победителя не удалось, а в серии буллитов для 
выявления сильнейшего потребовалось аж 11 раундов. Удачливее оказались 
норвежцы, а Казахстан в следующем году будет пытаться снова пробиться в 
десятку сильнейших юниорских команд мира. 
Рекорд Кучерова побит 
Да, теперь лучший результат по количеству очков за один турнир принадлежит 
не Никите - американцу Джеймсу Хэгенсу хватило шести матчей, чтобы 
превзойти рекорд россиянина, установленный на ЮЧМ-2011. Тогда Кучеров 
набрал 21 очко, а у Хэгенса накануне решающего матча с Канадой было уже 22. 
На этом 17-летний нападающий и остановился - возможно, именно его слова не 
хватило сборной США в финале турнира. 
Фиаско хозяев турнира 
Финляндия бодро начала домашний турнир, одержав три победы подряд, 
однако в последнем матче группового этапа потерпела сокрушительное 
поражение от сборной США со счетом 4:9. Восстановиться психологически 
Суоми от этого не смогли и во второй раз подряд прекратили выступления на 
ЮЧМ на стадии четвертьфиналов - в противостоянии с принципиальными 
соперниками из Швеции финны ответили на первую шайбу "Тре Крунур", а вот 
на вторую, которая последовала под занавес второго периода, уже не смогли. 
Да и финального штурма у хозяев не получилось - всего четыре броска в створ 
в третьей двадцатиминутке подвели черту под фиаско Финляндии на 
домашнем ЮЧМ. 
Триллер в финале 
В решающем матче впервые с 2013 года встретились две североамериканские 
сборные. По пути к финалу ни одна из команд не познала горечь поражения. 
Групповой этап соперники прошли с практически идентичными показателями - и 
США, и Канада выиграли все четыре матча, при этом у первых разница забитых 
и пропущенных голов была 33:7, а у вторых - 31:7. 
В плей-офф "кленовым" пришлось чуть сложнее - американцы не испытали 
проблем со Швейцарией и Словакией - 4:0 и 7:2 соответственно, - а вот 
канадцы после 4:0 в игре с Латвией устроили себе нервотрепку в полуфинале. 
Там родоначальникам хоккея противостояли шведы, которые к середине матча 
"горели" 1:5, но отыграли три шайбы и до последних секунд имели шансы 



 

 

сравнять счет. Лишь надежная игра голкипера Картера Джорджа в решающем 
отрезке встречи уберегла североамериканцев от овертайма. 
Первые два периода финала прошли под диктовку "звездно-полосатых" - 
игровое преимущество американцев было подавляющим, но по итогам 40 
минут на табло горели 3:2 в их пользу, ведь канадцы смогли умело 
воспользоваться немногочисленными возможностями. Что произошло во 
втором перерыве - загадка, но в третьем периоде все перевернулось с ног на 
голову. Пятиминутное удаление Тревора Коннелли за удар в голову в середине 
трети стало ключевым - "кленовые" трижды реализовали штраф и вышли 
вперед. 
Американцы быстро отыграли одну шайбу, но в конце пропустили в пустые 
ворота. 6:4 - Канада совершает суперкамбэк и забирает золото юниорского 
чемпионата мира. На юбилейном 25-м турнире "кленовые" в пятый раз 
забрались на вершину пьедестала.  

https://www.championat.com/hockey/article-5539660-itogi-yuniorskogo-chempionata-
mira-po-hokkeyu-2024-kto-pobedil-kto-pobil-rekord-kucherova-kto-vyletel.html 

К заголовкам сообщений 

Он побил казавшийся вечным рекорд Кучерова! На ЮЧМ по хоккею 
доминирует новая суперзвезда (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Джеймс Хэгенс уже сейчас называется фаворитом драфта НХЛ следующего 
года и получает сравнения с Джеком Хьюзом. 
Юниорский чемпионат мира еще пока не получил и четверти той популярности, 
что имеет его молодежный собрат. Во-первых, на МЧМ приезжают уже хорошо 
раскрученные звездочки, некоторые из которых уже успевают поиграть в НХЛ. 
Во-вторых, на ЮЧМ давно и прочно доминируют американцы, поэтому 
канадцам раскручивать его не так интересно - да и из-за наложения на плей-
офф CHL они не имеют возможности отправлять идеальную сборную U18. 
У России и до отстранения сборной дела на ЮЧМ складывались не идеально: в 
последний раз наша команда выиграла турнир в 2007-м, и ее лучшими 
бомбардирами были Никита Филатов и Алексей Черепанов. После этого побед 
не было, с 2012-го по 2016-й была пятилетняя серия без медалей. Однако в 
этом относительно печальном периоде игрок нашей сборной установил рекорд 
ЮЧМ - речь о Никите Кучерове, который на турнире 2011-го набрал 21 (11+10) 
очко в семи матчах. Правда, даже с таким результатом Россия выиграла лишь 
бронзу, а сам Кучеров спустя полтора месяца на драфте ушел в концовке 
второго раунда. 
После этого на ЮЧМ успели поиграть все "золотые" мальчики мирового хоккея, 
и никто на достижение Кучерова не покусился. Дважды к нему на расстояние 
одного очка подбирались американцы, но Джек Хьюз и Уилл Смит все-таки не 
дотянулись. А вот Джеймс Хэгенс смог - центрфорвард сборной США набрал 22 
(9+13) очка за шесть матчей, побив рекорд с запасом - и в сегодняшнем финале 
с Канадой он может не только выиграть титул, но и обеспечить отрыв от 
будущих преследователей. Откуда Джеймс вообще взялся? 
Сперва стоит отметить, что Джеймс не сможет составить конкуренцию Маклину 
Селебрини, Ивану Демидову и прочим уважаемым юниорам на драфте этого 
года - он родился в ноябре и будет выбран на церемонии-2025. Еще до своего 
выступления на ЮЧМ Хэгенс возглавлял большинство самых уважаемых 
рейтингов драфта - и по версии Крэйга Баттона из TSN, и Кори Пронмэна из 
The Athletic, и его коллеги по сайту Скотта Уилера. Прогнозы за год до драфта 
могут быть делом неблагодарным, но рекорд Хэгенса сейчас цементирует его 
первую позицию в рейтингах минимум до следующего МЧМ. 
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Хэгенс родился на нью-йоркском Лонг-Айленде - и легко угадать, за какую 
команду он болел в детстве. "Я рос, наблюдая за игрой Патрика Кейна и Джона 
Тавареса. Таварес был частью моих любимых "Айлендерс", но затем решил 
перейти в "Торонто". Этот трансфер до сих пор немного ранит меня, но я все 
равно его обожаю! Конечно же, нельзя не отметить Мэтта Барзала", - рассказал 
Хэгенс в интервью сайту ИИХФ. Казалось бы, Барзал совсем недавно начал 
играть за "Айлс", но Джеймсу в тот момент было лишь девять лет. 
Впервые о Хэгенсе стали серьезно говорить год назад, когда он побил 
бомбардирский рекорд на Мировом хоккейном вызове - турнире для игроков 
меньше 17 лет. Удивительно было то, что второе место после Джеймса занял 
его партнер по звену Коул Эйзерман, который котируется как претендент на 
топ-10 или даже на топ-5 на этом драфте. Скауты сравнивали их со связкой 
Джека Хьюза и Коула Кофилда, которая пять лет назад тоже доминировала на 
юниорском уровне, но сразу отмечали, что мозг этой связки - именно Хэгенс, 
который является более универсальным игроком. 
В декабре Хэгенс занимался в лагере сборной США перед МЧМ, получил массу 
хвалебных слов, но в финальный состав так и не попал: неудивительно, 
слишком уж мощную команду по именам собрали американцы в этом году. Зато 
сложно представить себе вариант, при котором Джеймс не будет лидером 
звездно-полосатой молодежки в следующем году - только если случится 
травма. Уже в прошлом сентябре Хэгенс подтвердил, что поступит в команду 
Бостонского колледжа, одного из грандов NCAA. 
Что говорят о Джеймсе тренеры и журналисты? "Его видение площадки и 
хоккейный интеллект делают Хэгенса особенным игроком. Катание Джеймса 
выделяется еще сильнее - причем не только по его году, но вообще в 
хоккейном мире. При этом он играет ответственно как в атаке, так и в обороне. 
Это парень, которому я могу доверять в любой ситуации", - рассказывает 
нынешний тренер "Рейнджерс" Дэн Мьюз, работавший с Хэгенсом в юниорской 
сборной еще в 2023-м. 
"Ключевые качества его игры - катание и созидание моментов. Хэгенс так 
непринужденно выглядит на коньках, что любое его движение кажется легким. 
Он превосходно находит пространство для передачи даже под давлением, а на 
свободном льду смотрится даже лучше. При этом Джеймс хитер, не стесняется 
принимать смелые решения. Несмотря на то что его рост - пока лишь 178 см, 
он обладает хорошими физическими данными, благодаря которым его нелегко 
оттеснить от шайбы. Он не устает на протяжении игры и не позволяет себе 
выпадать в отдельных сменах", - Скотт Уилер из The Athletic создает портрет 
почти что идеального хоккеиста. 
Давайте для сравнения посмотрим на путь Кучерова и Хэгенса по тем матчам, 
которые они провели на своих рекордных турнирах: 
Конечно, выделяются здесь шесть очков в игре с финнами, которые еще и 
проводят домашний ЮЧМ - но получили от американцев сразу девять шайб 
(4:9). Хэгенс в этой игре показал еще и свой мощный бросок, который делает 
его максимально разноплановым игроком в чужой зоне, а в одном из эпизодов 
исполнил спинораму на своего партнера по звену Тедди Стигу. На этом ЮЧМ 
тренеры развели Хэгенса и Эйзермана, однако и Стига в звене со звездным 
партнером набирает по два очка за игру - а осенью он поедет вместе с 
Хэгенсом в Бостонский колледж. 
Самое очевидное сравнение для стиля Хэгенса - это Джек Хьюз. Они похожи 
даже наличием старшего брата-защитника, и Майклу Хэгенсу тоже пророчат 
попадание в НХЛ. Хотя Хьюз котировался повыше пять лет назад, наблюдатели 
справедливо отмечают, что и партнеры по команде у него были посильнее: 
Джек периодически играл и с Мэттом Болди, и с Тревором Зеграсом. Хэгенс 



 

 

порой вынужден был тащить команду на себе. Нынешний тренер сборной Ник 
Фор соглашается с тем, что какие-то черты игры Хэгенса напоминают ему 
Хьюза - но игрок напоминает ему и Логана Кули из "Юты". "Через несколько лет 
уже других игроков будут сравнивать с Хэгенсом", - уверенно говорил Фор.  
Хэгенс побил казавшийся вечным рекорд Кучерова! 

https://www.championat.com/hockey/article-5539306-kto-takoj-dzhejms-hagens-kto-
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К заголовкам сообщений 

Канада забила США четыре гола за девять минут и выиграла ЮЧМ по 
хоккею (РБК (rbc.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Сборная Канады победила США в финале юниорского чемпионата мира по 
хоккею 
Канадцы уступали еще к середине третьего периода, но потом смогли вырвать 
победу у сборной США (6:4) и в пятый раз завоевать трофей  
Хоккеисты юниорской сборной Канады в пятый раз выиграли чемпионат мира в 
Финляндии, обыграв в финале команду США. 
Решающий матч завершился со счетом 6:4 в пользу канадцев, которые еще в 
середине второго периода уступали 1:3, а за последние десять минут встречи 
забросили четыре шайбы. 
Хет-трик и передачу записал на свой счет Гэвин Маккенна, у Тиджа Игинлы, 
сына двукратного олимпийского чемпиона Джерома Игинлы, гол и две 
передачи. 
Ранее в воскресенье бронзу турнира взяли шведы, обыгравшие словаков со 
счетом 4:0. 
Рекордсменом по числу побед на турнире, который проводится с 1999 года, 
являются американцы - 11 трофеев. 
Сборная России, отстраненная от турниров IIHF с 2022 года, побеждала на 
юниорском чемпионате три раза - в 2001, 2004 и 2007 годах.  
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